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Terrorisme eT  exTrémisme violenT  en Afrique:

 Un exposé sur le rapport du président 
de la République présenté à Malabo

L’UA entérine l’initiative 
de l’Algérie pour la réponse aux 

catastrophes naturelles

Lancement officiel de la chaîne 
parlementaire publique

APn:

installation du groupe parlementaire 
d’amitié Algérie-Ethiopie

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ramtane Lamamra 
a présenté, samedi à Malabo 
(Guinée Equatoriale), un exposé 
sur le rapport soumis par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune au Sommet 
extraordinaire de l’Union africaine 
(UA) sur le terrorisme et les 
changements anticonstitutionnels 
de gouvernement en Afrique, en sa 
qualité de leader de l’UA en matière 
de prévention et de lutte contre le 
terrorisme et l’extrémisme violent.
Représentant le président de la 
République, le chef de la diplomatie 
algérienne a indiqué que ce 16ème 
Sommet extraordinaire “revêt une 
importance extrême et intervient à 
point nommé, à la lumière de défis 
croissants et effrénés imposés par 
les menaces croissantes que font 
peser le terrorisme et l’extrémisme 

violent en Afrique”.
“La propagation de ce fléau dans 
le continent africain est tributaire 
de l’ampleur du volume et de 
l’intensité des attaques terroristes 
qui ciblent aussi bien les forces 
armées des pays membres que 
les civiles (...) Nous faisons face 
aux menaces les plus dangereuses 
sur la paix, la stabilité et le 
développement dans le continent”, 
a-t-il mis en garde.
Il a appelé, par la même, à 
s’”intéresser de plus près à nombre 
de facteurs qui ont favorisé la 
propagation de ce fléau violent, 
à l’instar du déplacement et du 
retour des combattants étrangers, 
vaincus dans d’autres zones de 
conflits, particulièrement au 
Proche orient, du redéploiement 
des groupes terroristes et 
l’exploitation de l’espace virtuel 
pour faire l’apologie de leurs 
actes, ce qui l’érige en nouveau 

front dans notre guerre contre le 
terrorisme et l’extrémisme violent, 
sans oublier les liens de plus en 
plus larges entre le terrorisme et 
le crime organisé transfrontalier, 
dont le trafic de drogue, la 
traite d’humains, la migration 
clandestine, l’exploitation illicite 
des ressources naturelles et le 
paiement de rançons”.
“Autant de facteurs qui renforcent 
les capacités des groupes armées, 
auxquels s’ajoute l’impact 
négatif du phénomène de 
changements anticonstitutionnels 
de gouvernement en Afrique, 
en termes d’affaiblissement des 

institutions publiques (institutions 
relevant des Etats), d’escalades sur 
la scène sécuritaire déjà vulnérable 
dans de nombreux pays africains, 
notamment dans la région 
sahélo-saharienne”, a poursuivi 
M. Lamamra, rappelant que la 
lutte contre le terrorisme “nous 
interpelle à l’effet de faire montre 
d’un haut degré de vigilance, de 
mobilisation et de coopération”.
“Partant de sa douloureuse mais 
réussie expérience en matière 
de lutte antiterroriste, l’Algérie 
qui a payé un lourd tribut durant 
les année 90, face au mutisme 
ô combien retentissant de la 
communauté internationale, n’a eu 
de cesse d’affirmer que devant une 
menace aux proportions mondiales, 
la coopération internationale et 
la solidarité deviennent deux 
nécessités impérieuses”.
“Vu le net recul de l’intérêt 
mondiale pour cette question, nous 

devons œuvrer de concert à créer 
une dynamique internationale, 
en confirmant que l’Afrique fait 
face à une menace mondiale 
sans frontières, un danger qu’il 
ne convient pas d’associer à 
une religion ou à une nationalité 
donnée, ni assimiler à la lutte 
légitime des peules colonisés pour 
accéder à leur droit inaliénable 
à l’autodétermination et à 
l’indépendance, tel que stipulé 
dans la convention de l’OUA sur 
la prévention et la lutte contre le 
terrorisme de 1999”, a-t-il ajouté.
M.Lamamra a appelé, dans ce sens, 
les partenaires internationaux “à 
augmenter leurs aides en faveur 
des pays africains membres pour 
soutenir leurs efforts en matière de 
lutte antiterroriste, en se focalisant 
sur le traitement des principales 
causes de ce fléau”.

La Conférence des chefs d’Etat et de 
gouvernement de l’Union africaine 
(UA), qui s’est tenue vendredi (27 

mai) à Malabo en Guinée équatoriale, 
vient d’entériner l’initiative de l’Algérie 
pour la mise en place d’une Capacité civile 
continentale de préparation et de réponse aux 
catastrophes naturelles en Afrique.
L’initiative algérienne figure ainsi parmi 
les mesures phares adoptées à travers la 
Déclaration politique du Sommet humanitaire 
extraordinaire de l’UA, en vue de relever 
les défis humanitaires que constituent le 
changement climatique et catastrophes 
naturelles, les pandémies et urgences 
sanitaires, la nutrition et sécurité alimentaire 
et la reconstruction et développement 
au lendemain des conflits ainsi que le 
financement de l’action humanitaire en 
Afrique.
A cette occasion, l’Algérie a réitéré, par la 
voix de l’Ambassadeur Boudjemaa Delmi, 
Directeur général de l’Agence algérienne de 
coopération internationale pour la solidarité 
et le développement, “sa ferme conviction 
quant à l’impératif de soutenir les solutions 
africaines aux problèmes du continent”.
Elle a plaidé, dans ce sillage, en faveur d’”une 
approche multidimensionnelle visant les 
causes profondes des crises humanitaires sur 
le continent, particulièrement le colonialisme 
et le terrorisme, dans le souci de parvenir à 
des solutions durables et permettre ainsi le 
retour des réfugiés à leur patrie”.
Ce sommet humanitaire a, également, 
représenté une occasion pour lever des 
fonds et mobiliser des ressources matérielles 

auprès des Etats membres de l’UA et des 
partenariats internationaux afin de financer 
les programmes africains de réponse aux 
crises humanitaires.
Fidèle à sa longue tradition d’hospitalité 
et de solidarité active, l’Algérie a annoncé 
un large éventail de projets structurants, 
de contributions en nature et d’opérations 
d’aide humanitaire, notamment au profit de 
pays voisins et des réfugiés qu’elle accueille 
depuis des décennies.
Pour mémoire, le sommet extraordinaire 
de l’UA sur les questions humanitaires et 
la Conférence des donateurs, avaient été 
convoqués par le dernier sommet ordinaire de 
l’UA, dans l’objectif d’agir promptement et 
de prendre les mesures nécessaires en soutien 
aux pays africains confrontés à des crises 
humanitaires aigües.
Les travaux de ce sommet sont ainsi 
sanctionnés par l’adoption d’une Déclaration 
solennelle marquant l’engagement des 
chefs d’Etat et de gouvernement africains à 
répondre efficacement à ces défis et contenant 
les mesures subséquentes pour traduire cet 
engagement sur le terrain.

La chaîne parlementaire de 
l’Etablissement public de Télévision 
(EPTV) a été officiellement lancée à 

Alger.
La cérémonie du lancement officiel de la 9e 
chaîne de l’EPTV a été présidée par MM. Salah 
Goudjil, Président du Conseil de la Nation, 
Brahim Boughali, Président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) ainsi que le Premier 
ministre, M. Aïmene Benabderrahmane.
Etaient également présents à la cérémonie, 
le ministre de la Communication, Mohamed 
Bouslimani, la ministre des Relations avec 
le Parlement, Basma Azouar, le Porte-parole 
officiel de la présidence de la République, 

Samir Aggoune, le président de l’Autorité de 
régulation de l’audiovisuel (ARAV), Mohamed 
Louber, ainsi que des membres des deux 
chambres du Parlement et des responsables des 
établissements médiatiques publics.

Le groupe parlementaire d’amitié 
Algérie-Ethiopie a été installé 
dimanche à l’Assemblée populaire 

nationale (APN) lors d’une cérémonie 
présidée par le président de la commission des 
affaires étrangères, de la coopération et de la 
communauté, Mohamed Hani, a indiqué un 
communiqué de l’institution parlementaire.
Dans une allocution prononcée à cette 
occasion, M. Hani a précisé que l’installation 
de ce groupe “est un acquis qui s’ajoute 
à l’actif des relations privilégiées entre 
les deux pays”, soulignant que ce groupe 
parlementaire d’amitié “permettra 

d’approfondir le dialogue, la concertation 
et les échanges entre les parlementaires 
des deux pays et d’impulser la diplomatie 
parlementaire”.
De son côté, l’ambassadeur d’Ethiopie à 
Alger, Nebiat Gatachew, s’est félicité du 
niveau des relations entre les deux pays, 
notamment dans leur volet politique, mettant 
en avant la convergence de vues entre les 
deux pays sur les questions régionales et 
internationales, notamment dans les fora 
internationaux et les organisations telles que 
l’Union africaine et le Mouvement des non-
alignés.
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Le ministre du Travail annonce l’élaboration d’une nomenclature 
nationale des métiers

Douanes:
 Mouvement partiel des cadres supérieurs relevant des services externes

Habitat et urbanisme :
Un portail électronique pour faciliter 

la délivrance des permis de construire 

Le groupe Sonatrach se démarque 
des annonces de recrutement 

en dehors de l’ANEM

Le ministre du Travail, 
de l’Emploi et de 
la Sécurité sociale, 

Youcef Cherfa a annoncé, 
jeudi à Alger, l’élaboration 
d’une nomenclature nationale 
des métiers, “un document 
organisationnel” recensant 
les métiers au niveau national 
et se veut “une plateforme” 
pour la commission chargée 

de la proposition des emplois 
pénibles.
Répondant à une question d’un 
député sur le retard qu’accuse 
la publication de la liste des 
métiers pénibles, lors d’une 
plénière à l’Assemblée populaire 
nationale (APN) consacrée aux 
questions orales, le ministre 
a précisé que la nomenclature 
nationale des métiers est “un 

document organisationnel 
portant recensement des métiers 
au niveau national. Elle est en 
cours de finalisation”.
Elle servira de “plateforme” 
pour la commission chargée 
de l’élaboration de la liste des 
métiers pénibles.
La commission chargée de 
l’élaboration de la liste des 
métiers très pénibles a été 

installée en 2018 et composée 

des représentants de plusieurs 

secteurs et départements 

ministériels, a rappelé le 

ministre, soulignant que “depuis 

le début de sa mission, elle 

œuvre pour réunir les outils 

techniques permettant d’évaluer 

les métiers objet d’étude”.

La Direction générale 
des douanes (DGD) 
a annoncé, dans un 

communiqué, un mouvement 
partiel ayant touché des 
cadres supérieurs relevant des 
services externes des douanes 
algériennes.
“Le Directeur général des 
douanes, Noureddine Khaldi 
a opéré, jeudi dernier , un 
mouvement partiel ayant touché 
des cadres supérieurs relevant 
des services externes des 
douanes algériennes”, précise la 
même source.
Le mouvement a concerné la 

nomination du chef d’inspection 
divisionnaire des douanes 
Alger-commerce et du chef 
d’inspection divisionnaire 
des douanes Aéroport Houari 
Boumediene-fret.
Il a été procédé aussi à la 
nomination des chefs des 
inspections divisionnaires des 
douanes de Mostaganem, de 
Ghazaouet, de Jijel, de Sétif, de 
Bejaia et de Hassi Messaoud.
Ont été nommés également 
le chef de l’inspection 
divisionnaire des douanes 
de Oran-port et le chef de 
l’inspection divisionnaire des 

douanes d’Oran-externe.
Il s’agit également de la 
nomination du chef du service 
régional du contrôle en aval de 
Tlemcen, des sous-directeurs de 
l’administration des moyens de 
Blida, d’Ouargla et de Chlef, de 

la sous-directrice des techniques 
douanières de Chlef et du 
sous directeur des techniques 
douanières de Sétif.
Ces nouvelles nominations 
s’inscrivent dans le cadre de 
la mise en œuvre du plan du 

mouvement partiel des cadres 
douaniers et visent à “donner un 
nouvel élan au fonctionnement 
des services externes, concrétiser 
l’orientation stratégique de la 
DGD en soutenant ses efforts sur 
le terrain suivant une approche 
adoptée pour la gestion des 
ressources humaines fondée sur 
la compétence et l’engagement 
en vue de promouvoir et 
moderniser le service public 
des douanes et mettre sur 
pied la nouvelle orientation 
économique décidée par les 
pouvoirs publics du pays”.

Le gouvernement a examiné les 
mesures prises pour la réduction 
des délais de délivrance des 

permis de construire.
Dans un communication  présentée lors 
de la réunion du gouvernent, mercredi 
dernier,  , le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, a mis en 
avant les mesures prises dans le cadre 
de la réduction des délais de délivrance 
des permis de construire, et ce, “sur la 
base des évaluations périodiques opérées 
par le secteur de l’Habitat pour identifier 
les contraintes retardant la délivrance 
des actes d’urbanisme, particulièrement 
le permis de construire”, selon un 
communiqué des services du Premier 
ministre.   
Il s’agit de la “décentralisation de 
la délivrance de certains permis de 
construire ainsi que les recours, dans le 
cadre du décret exécutif n. 20-342 du 
22/11/2020 modifiant et complétant le 
décret exécutif n 15-19 du 25/01/2015, 
fixant les modalités d’instruction et de 
délivrance des actes d’urbanisme”, de 
“l’organisation de missions d’inspection 
au niveau des services concernés 
(guichets uniques)”, et de “la poursuite 
de l’opération qui permettra de numériser 
l’ensemble de la procédure d’instruction 
des documents d’urbanisme (dépôt des 
demandes sur un portail électronique- 
émission des avis des services concernés- 
paiement électronique de la taxe- choix 
de la date du retrait de l’acte au niveau 
de la commune- notification en cas 

d’avis défavorable- dépôt des recours)”, 
précise la même source.
Ces mesures ont été mises en oeuvre, et 
ont permis une réduction “considérable” 
des délais, souligne le communiqué.
A l’issue de l’intervention du ministre 
de l’Habitat, de l’Urbanisme et de la 
Ville, le Premier ministre a rappelé les 
instructions du président de République 
pour accélérer le processus de 
dématérialisation des procédures et de 
débureaucratiser davantage la délivrance 
des différents documents administratifs 
au profit du citoyen.
Le Premier ministre a également 
insisté sur l’importance d’engager, 
en coordination entre les secteurs 
concernés, la mise en place de la 
plateforme numérique dédiée à la 
délivrance du permis de construire et ce, 
au niveau des communes sélectionnées 
en première phase pour le lancement de 
cette opération, indique-encore le même 
communiqué.

Toutes les annonces de recrutement 
émanant du groupe Sonatrach 
se font exclusivement par le 

biais de l’Agence nationale de l’emploi 
(ANEM), a affirmé mardi le groupe 
pétrolier public dans un communiqué, 
mettant en garde contre toute interaction 
avec les annonces en dehors de ce cadre.
“La Direction générale du groupe 
Sonatrach a constaté de fausses annonces 
sur les réseaux sociaux, attribuées aux 
services du groupe pétrolier, et dont 
les auteurs exploitent les demandeurs 
d’emploi, des universitaires pour leur 
majorité, à des fins lucratives au dépens 
de la crédibilité de l’entreprise”, lit-on 
dans le document.
“Ces plateformes exploitent les données 
personnelles des demandeurs d’emploi”, 
a ajouté le communiqué, soulignant 
que “le groupe Sonatrach décline toute 
responsabilité dans ce sens”.
Dans ce sillage, Sonatrach a rappelé 
aux demandeurs d’emploi que “les 
recrutements au niveau de l’ensemble 

des structures du groupe se font par 
le biais d’un seul dispositif, à savoir 
l’ANEM qui se charge exclusivement de 
la gestion et de la publication des offres 
d’emploi relatives au groupe”.
“En dehors de ce cadre règlementaire, 
Sonatrach se démarque de toutes ces 
annonces fictives et illégales”, a précisé 
la groupe pétrolier, appelant l’ensemble 
des demandeurs d’emploi à respecter 
ce dispositif et à ne pas envoyer les 
demandes d’emploi par voie postale 
ordinaire, mail ou via les réseaux 
sociaux”.
“Sonatrach est une entreprise citoyenne 
qui œuvre en permanence à consolider 
son lien avec la société en sa qualité de 
groupe public ayant des engagements 
nationaux. Elle s’emploie également 
à consacrer la transparence absolue et 
le principe d’égalité des chances dans 
les recrutements en fonction de ses 
besoins à travers l’ANEM”, conclut le 
communiqué.
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Programme d’accompagnement des innovateurs 
au profit de 500 étudiants

Relance de l’activité de 15 entreprises publiques 
à l’arrêt avant la fin de l’année

Un programme 
d’accompagnement 
des innovateurs, a été 

lancé mercredi, au profit de 
500 étudiants à travers tout 
le territoire national, dans 
l’objectif de les former dans les 
domaines de l’entreprenariat.
Baptisé “Leader génération”, 
ce programme est initié par 
l’organisation Indjaz El Djazair 
et LG Electronics Algérie, et 
porte sur l’organisation de 
sessions de formation en ligne, 
et en présentiel au niveau de 12 
universités, a précisé le directeur 
marketing de LG Electronics 
Algérie, Mustapha Mohammedi, 
lors d’une conférence de presse 
tenue au siège d’Algeria 
Venture, à l’occasion de la 
cérémonie de lancement officiel 

de ce programme.
Quant à l’intérêt de ce 
programme qui s’étalera sur 
une année, M. Mohammedi a 
souligné qu’il permettra à ces 
jeunes universitaires d’acquérir 
un ensemble de compétences 
entrepreneuriales à travers des 
formations focalisées sur la 
connaissance de l’écosystème 
entrepreneurial algérien, 
l’acquisition de connaissances 
complémentaires nécessaires à 
l’entrepreneuriat et la gestion de 
projets.
A l’issue de ces sessions, les 
deux partenaires lanceront une 
formation supplémentaire au 
profit de 22 étudiants sélectionnés 
parmi les 500 participants, dans 
le but de concourir pour le titre 
d’”Ambassadeurs du savoir”.

Ces ambassadeurs auront 
pour mission de reproduire les 
mêmes informations au sein de 
leurs universités respectives, 
a-t-il précisé.
A ce propos, le directeur des 
opérations à Injaz El Djazair, 
Idir Nasser Belkebir, a expliqué 
que ces ambassadeurs seront 
chargés d’organiser des 

événements entrepreneuriaux, 
afin d’encourager les étudiants 
de leurs universités à initier des 
projets locaux dans différents 
domaines dont les nouvelles 
technologies, l’e-business et 
l’écologie.
“L’objectif est d’encourager 
l’émergence des micro-
entreprises et des startups”, a-t-

il affirmé, ajoutant que les deux 
partenaires comptent associer 
les acteurs institutionnels tels 
les incubateurs afin d’aider ces 
jeunes à concrétiser leurs projets 
sur le terrain.
Pour sa part, la directrice de Injaz 
El Djazair, Leen Jaber, a assuré 
que cette initiative permettra aux 
jeunes universitaires désireux de 
se lancer dans l’entreprenariat 
de connaître les différents 
mécanismes qui les aideraient à 
concrétiser leurs projets.
Dans ce cadre, elle a affirmé 
que son organisation qui 
existe depuis 12 années a pu 
accompagner plus de 80.000 
étudiants dans près de 40 
wilayas du pays, à travers plus 
de 20 programmes de formation.

Quinze (15) entreprises 
industrielles publiques 
reprendront leurs 

activités avant la fin de 
l’année en cours, suite à 
l’adoption de plans nationaux 
de redressement approuvés 
par le Conseil de participation 
de l’Etat, a annoncé jeudi le 
ministre de l’Industrie, Ahmed 
Zeghdar.
Dans une déclaration à la 
presse en marge d’une visite 
de travail à Tipasa, le ministre 
a fait cas du recensement de 
51 entreprises publiques à 
l’arrêt, en raison de difficultés 
financières et de problèmes 
accumulés au cours de périodes 
précédentes. Il a annoncé la 
relance de 15 entreprises parmi 
elles, avant la fin de l’année 
en cours, grâce à un plan de 
redressement approuvé par 
le Conseil de participation de 
l’Etat.
“L’Etat n’abandonnera pas 
ces groupes industriels”, 
conformément à une 
feuille de route basée sur 
l’efficacité économique et 
financière, dans le cadre 
d’un “accompagnement 
du gouvernement qui leur 
permettra de surmonter les 
obstacles, tout en les incitant 
à se repositionner sur le 
marché local et régional, voire 
même mondial”, a souligné le 
ministre.
Se montrant rassurant, M. 

Zeghdar a affirmé aux 1881 
employés du Complexe 
industriel du papier “Tonic- 
emballage” que l’Etat ne 
les abandonnera pas, les 
informant de l’adoption d’un 
plan d’action pour sauver 
l’entreprise.
Il s’agit, a-t-il ajouté, de 
procéder à “un changement 
radical des gestionnaires après 
confirmation de leur inaptitude 
à concrétiser le précédant 
plan de faisabilité, outre le 
lancement d’une expertise 
économique qui sera fin prête 
au mois de juin prochain, 
avant sa présentation devant 
le Conseil de participation 
de l’Etat, pour garantir le 
financement bancaire des 

investissements et le paiement 
des salaires des travailleurs”.
La même feuille de route 
porte également sur la 
signature d’une convention 
engageant les gestionnaires à 
la rentabilité économique et 
financière, a ajouté le ministre 
de l’Industrie, soutenant que le 
rôle des pouvoirs publics “se 
limitera à l’accompagnement 
des groupes industriels”.
Le plan en question prévoit, 
aussi, selon M. Zeghdar, 
un relèvement à 10% des 
capacités de production du 
Groupe “Tonic”, actuellement 
estimée à 4%, une fois ses 
unités opérationnelles, outre 
la relance de l’activité de 
récupération du papier, à 

l’échelle nationale, pour 
réduire la facture d’importation 
des matières premières, a-t-il 
expliqué.
Des mesures similaires seront 
également engagées au profit 
du Groupe Africaver de Jijel, 
de l’entreprise de détergents 
de Sour El Ghozlane (Bouira), 
et du complexe des Pâtes 
alimentaires de Bouchekouf 
de Guelma, dont le plan de 
redressement et l’importation 
de sa production, “permettra 
une économie de 66 millions 
de dollars de devises”.
Le ministre a exhorté les 
responsables des complexes 
industriels publics à s’engager 
dans un “partenariat national, 
prenant en compte les 

intérêts supérieurs du pays et 
respectant la règle gagnant-
gagnant”.
S’agissant de l’unité de 
confection et maintenance 
navale (ECOREP) qu’il a visité 
à Bouharoune, également 
en difficulté financière, M. 
Zeghdar a assuré que le 
Conseil de participation de 
l’Etat a approuvé son plan de 
redressement, dans lequel les 
banques auront un rôle majeur 
dans le financement de leurs 
projets d’investissement, dans 
le cadre de prêts bancaires à 
long terme.
Le ministre a loué 
“l’expérience” des employés 
d’Ecorep et leur “maîtrise” 
de la technologie, cette 
entreprise ayant réalisé le 
premier remorqueur de 
grands navires commerciaux 
de fabrication algérienne au 
profit de Sonatrach. Un 2 
ème remorqueur est prévu 
à la livraison le 5 juillet 
prochain, à l’occasion des 
festivités du soixantenaire de 
l’indépendance nationale.
M.Zeghdar a aussi souligné 
la nécessité de remédier aux 
délais de construction navale, 
annonçant dans ce sillage, le 
renforcement de l’entreprise 
par un cahier des charges, dans 
le cadre d’une convention 
de partenariat prévue 
prochainement à la signature 
avec le secteur de la pêche.
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Nécessité d’œuvrer à inciter les citoyens à l’utilisation 
des énergies renouvelables

Les importateurs de produits nécessaires à l’activité 
agricole dispensés du document d’Algex

Le ministre de la Transition 
énergétique et des 
Energies renouvelables, 

Benattou Ziane, a souligné, 
samedi à Alger, la nécessité pour 
les différents acteurs notamment 
les journalistes, d’œuvrer à 
inciter le citoyen à l’utilisation 
des énergies renouvelables, en 
tant qu’élément axial dans le 
processus de développement.
Le ministre s’est ainsi exprimé 
lors de l’ouverture d’une réunion-
débat qui a regroupé les cadres 
du secteur et des représentants 
de la presse nationale sur le 
thème “la transition énergétique 
citoyenne”, organisée par le 
ministère de la Transition 
énergétique et des Energies 
renouvelables en présence du 
ministre de la Communication, 
Mohamed Bouslimani.
Soulignant que “le citoyen est un 
élément axial dans le processus 
de développement”, le ministre 
a ajouté que ce processus  
“visait à améliorer le cadre de 

vie des citoyens, notamment 
dans le grand Sud et les régions 
frontalières et éloignées”.
Cet intérêt du secteur à l’égard du 
citoyen procède des orientations 
et instructions du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a poursuivi le ministre, 
précisant que son département 
œuvrait à “la vulgarisation 
des énergies renouvelables et 
à l’exploitation optimale des 
énergies solaire et éolienne”.
M Ziane a insisté sur “l’impératif 
de concevoir un plan de 
communication participatif entre 
le ministère et les journalistes en 
vue de dégager des approches 
d’orientation pour protéger les 
intérêts vitaux du pays”.
Selon le ministre, la transition 
énergétique, qui est un choix 
“axial” dans le plan d’action 
du Gouvernement, est “une 
transition totale et globale, 
multidimensionnelle et 
multisectorielle, qui exige la 
mobilisation des différents 

éléments du système de 
fonctionnement”.
La transition énergétique est “une 
transformation substantielle et 
méthodique” du modèle national 
de production et de consommation 
de l’énergie, et par conséquent, 
“une transformation structurelle 
et étendue” entre les secteurs.
Ainsi, a-t-il dit, “nous garantirons 
une transition énergétique sûre, 
souple, fructueuse et durable, avec 
une contribution plus importante 
des énergies renouvelables et 
avec des spécificités nationales”.
Le ministre a estimé que cette 
transition énergétique est une 
transformation “systématique, 
exigeant plusieurs mutations, à 
l’instar de la transition numérique 
et industrielle et les systèmes de 
développement économiques et 
technologiques”.
Il s’agit également d’”une 
mutation sociale du fait que 
cela entraine des changements 
profonds et essentiels dans les 
modes de consommation positive 

et responsable, outre l’instauration 
de bonnes pratiques dans le mode 
de vie et la prospérité sociale et 
économique”.
Il a souligné que cette 
transformation “doit garantir 
la sécurité énergétique, la 
sécurité alimentaire et la sécurité 
hydrique”,  estimant que ces 
éléments “touchent directement 
le citoyen”.
Il a ajouté dans ce contexte que 
les enjeux futurs dans le monde 
de l’énergie inciteront le secteur 
de la transition énergétique et 
des énergies renouvelables à 
“intensifier les activités dans les 
secteurs stratégiques, notamment 
l’agriculture, l’eau, le transport et 
la logistique”.
Le ministre a mis en avant 
l’importance de la participation 
des journalistes dans la 
vulgarisation des faits techniques 
et  pratiques sur lesquels reposent 
les programmes, les projets 
et les plans stratégiques du 
secteur, appelant ces derniers à 

être “un trait d’union” entre le 
ministère et les citoyens, pour 
faciliter la communication et 
promouvoir l’économie verte et 
le développement durable.
Il convient de rappeler que la 
rencontre a été marquée par 
plusieurs interventions, au cours 
desquelles, l’accent a été mis 
sur l’importance de la transition 
énergétique et des énergies 
renouvelables.
A ce propos, le directeur du 
Centre national d`études et 
d`analyses de la population et 
du développement (CENEAP), 
Mustapha Haddam, a mis en 
avant le rôle du citoyen en 
tant que partenaire “efficace” 
dans la transition énergétique, 
appelant à œuvrer à “inciter 
le citoyen à l’utilisation des 
énergies renouvelables, à travers 
des alternatives et la mise à 
disposition d’équipements de 
qualité”.

Les importateurs de produits 
nécessaires à l’activité 
agricole, destinés à la 

revente en l’état, sont dispensés 
de l’obligation de présenter le 
document délivré par l’Agence 
nationale de la promotion du 
commerce extérieur (ALGEX), 
a indiqué dimanche le 
ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural dans un 
communiqué.
“Le ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural porte 
à la connaissance de l’ensemble 
des opérateurs importateurs des 
produits agricoles d’origine 
végétale et animale (semences, 
plants, produits sanitaires 
végétales à usage agricole, 
matériel d’irrigation et les animaux 
vivants y compris l’aliment 

de bétail, des médicaments et 
produits vétérinaires) destinés à la 
revente en l’état, aux agriculteurs 
et aux éleveurs, que le ministère 
du Commerce et de la Promotion 
des exportations dispense ces 
produits cités ci-dessus, de 
l’obligation de présenter le 
document délivré par l’Agence 
nationale de la promotion du 
commerce extérieur (ALGEX) au 
dossier de domiciliation bancaire 
des opérations d’importations, eu 
égard à leurs spécificités”, est-il 
indiqué dans le communiqué.
Cette démarche s’inscrit 
dans le cadre de la “stratégie 
intersectorielle en matière de 
développement des filières 
agricoles qui vise à assurer la 
disponibilité de ces matières 
premières aux agriculteurs, au 

moment opportun”, assure le 
ministère.
Pour rappel, le ministère du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations avait annoncé 
l’obligation pour les opérateurs 
économiques activant dans le 
domaine de l’importation de 
matières premières, de produits 
et de marchandises destinées à 
la revente en l’état, de présenter 
un document attestant de 
l’indisponibilité des produits à 
importer, sur le marché national.
Ce document, remis par les 
services d’ALGEX, doit être 
joint au dossier de demande 
de domiciliation bancaire, afin 
de parachever les procédures 
d’importation.
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AnnABA / el eulma  
La protection civile poursuit ses journées de sensibilisation 

sur les dangers de la mer, les incendies de forêt et les accidents
 de la circulation

AnnABA / santé 
Le ministre de la santé 

met fin aux fonctions du DG
du CHU ‘’Ibn Rochd’’

AnnABA / Préparation saison estivale 
Le wali d’Annaba s’enquiert  des conditions 

de la prochaine ouverture de la saison estivale 
à Chétaibi

AnnABA / viande blanche
A la  faveur des bas revenus, le prix du poulet, cédé à 260DA/Kg, 

enregistre une forte baisse 

Les services de la protection 
civile relevant de l’unité 
d’El Eulma ont initié, 

avant-hier, une campagne de 
sensibilisation  sur les dangers 
de la mer, la prévention des 
incendies de forêt et les accidents 
de la circulation, les intoxications 
alimentaires, ainsi que les 
piqures d’animaux rompant. 
Cette campagne   sera organisée 
tout au long de la semaine par la 
direction de la Protection civile 
de la wilaya d'Annaba. Le but 
étant de sensibiliser les citoyens 

en matière de réduction du 
nombre des noyades ainsi que 
sur les incendies avec l’arrivée 

de la saison chaude. Durant 
cette semaine d'information, des 
recommandations de prévention et 

de sécurité seront communiquées 
aux citoyens pour leur inculquer la 
culture de la prévention, relèvera 
notre source.  La direction générale 
de la protection civile prévoit 
d’exposer durant ces journées, 
du matériel et des équipements 
de secours et de sauvetage, et de 
mettre en exergue les différents 
risques, notamment ceux liés à la 
baignade. Cette semaine concerne 
également la prévention contre les 
accidents de la circulation routière 
et les incendies de forêt. Cette 
manifestation vise à prévenir le 
grand public sur les risques de 

noyades en mer, de plus en plus 
fréquentes en période estivale, 
surtout au niveau des plages 
non surveillées, des oueds et 
des bassins d’eau. Des dépliants 
expliquant les premiers soins à 
prodiguer et le comportement 
à adopter avant la baignade y 
seront distribués aux visiteurs.  La 
direction de la protection civile 
a opté également, selon notre 
source, pour « la sensibilisation 
locale » en ciblant les familles 
ayant des enfants en bas âge, afin 
de leur expliquer les divers risques 
liés à la baignade.

Le ministre de la Santé, 
de la Population et de la 
Réforme hospitalière, a 

mis fin aux fonctions du Directeur 
général du Centre hospitalo-

universitaire (CHU), ‘’Ibn 

Rochd’’, d’Annaba, Mohamed 

Nacer. Cette décision a été prise    

après la visite effectuée par le P/
APW et des parlementaires de la 
wilaya en présence de la presse. 
A l’issue de cette décision, 
monsieur  Derradji Rachid a 
été désigné comme nouveau 
directeur-général du CHU. Ce 
dernier assumait les fonctions 
de Secrétaire général du même 
établissement sanitaire.

L'ouverture de la saison 
estivale approche à 
grands pas. A Annaba  

on s'active sérieusement sur 
les préparatifs. En effet, le 
wali, Djamel Eddine Berrimi,  
a effectué, hier, une visite 
d'inspection à travers la  commune 
de Chétaibi. Lors des différentes 
haltes effectuées tout le long de 
son parcours, notamment aux 
plages ‘’des sables d’or’’, ‘’Oued 
El Ghnem’’, la  ‘’ Baie Ouest’’, 
le chef de l'exécutif a  insisté 
sur l’importance d’accélérer 
l'achèvement des derniers 
préparatifs pour la réussite de 
la saison estivale et accueillir 
les touristes et visiteurs dans les 
meilleures conditions possibles. 
Par ailleurs , on apprend 
qu’une  subvention au profit de 
la commune de chétaibi a été 
octroyée  afin d’alimenter les 
unités de protection civile et de la 

Gendarmerie Nationale au niveau 
de la plage des sable d’or en 
éclairage public. Une subvention 
financière a également été 
accordée au profit de la même 
commune dans le même cadre 
afin d'assurer l'éclairage public au 
niveau de la plage ‘’Baie ouest’’. 
Enfin, Malgré les promesses et 
les directives pour assurer aux 
estivants la gratuité de l'accès 
aux plages et aux aires de 
stationnement, les vacanciers 

continuent de débourser pour 
accéder aux parkings et aux 
plages,  des parkingueurs 
obligent les gens  à payer l'accès à 
des espaces publics pour pouvoir 
stationner leurs véhicules. Une 
situation d'anarchie qui a fait 
que beaucoup d'estivants ont fini 
par bouder ces dernières années 
les plages d’Annaba, naguère 
une destination très prisée des 
vacanciers venant des quatre 
coins du pays.

Dans la plupart des marchés 
de viande, Le poulet qui 
avait atteint un plafond 

de 480 DA le kilogramme, a 
connu une forte baisse à la faveur 
des bas revenus, puisque le prix 
de vente du kilogramme a baissé 
à 260 DA depuis hier. Un poulet 
d’à peu près 2 kg se vend à près 
de 520 DA. Le coût de la viande 
blanche qui a enregistré une 
chute sur le marché, ne serait-il 
pas en relation avec les dernières 

décisions des pouvoirs publics, à 
savoir  la décision d’exonération 
de l’aliment de bétail de la TVA 
(Taxe sur la valeur ajoutée), 
entrée officiellement en vigueur 
en vertu d'un décret exécutif 
publié au  Journal  officiel  n°24, 
qui normalement devrait  réduire 
le  prix  à la  consommation, 
notamment de la volaille. 
D’autres matières et produits 
destinés à l'alimentation du bétail 
et de la volaille sont également 
concernés par cette exonération 

dont les sons de maïs, de froment, 
de céréales. Il faut dire que cette 
baisse a été fortement accueillie 
par les pères et mères de familles 
aux revenus limités.  Avec la 
mise en œuvre de l’exonération 
en faveur des opérateurs, les 
prix de la volaille, connaissent 
actuellement une baisse très 
appréciée  sur le marché.
Faut-il le souligner  la viande 
blanche est très prisée. Reste à 
savoir si cette baisse va durer ou 
pas ?

I.B

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Khedairia Yacine



AnnABA / sinisTre
Un bus prend feu à la cité ‘’Bergouga’’ 

Plus de peur que de mal

AnnABA / spéculation
Flambée des prix de la tomate

Grosse panique, avant-hier,  à 
la cité ‘’Bergouga’’ dans la 
commune de Sidi amar,  où 

un bus garé a pris feu à ladite cité 
devant le domicile du propriétaire, 
alors que le moteur était à l’arrêt.  
Les citoyens effrayés ont tout de 
suite alerté les pompiers qui se sont 

rendus à leur tour sur les lieux du 
sinistre pour maitriser rapidement 
les flammes afin qu’elles ne se 
propagent pas à d’autres véhicules. 
Ces derniers sont parvenus à 
circonscrire l’incendie au bout d’une 
heure de temps, dont les causes 
demeurent jusque là inconnues. 
La promptitude et l’efficacité des 
éléments de la protection civile  ont 

permis d’éviter  la propagation des 
flammes sur le  reste des véhicules 
mitoyens. Aucun dommage corporel 
n’est à signaler selon le chargé de 
communication de la Protection 
civile de la wilaya. Une enquête 
a été ouverte par les éléments de 
la sécurité afin de déterminer les 
causes exactes de ce sinistre.

Pour les ménages faire le marché, 
c’est devenu un cauchemar. Les prix 
sont revus vers la hausse depuis une 

semaine dans tous les marchés de la ville, 
les produits de consommation coûtent 
plus chers.   Interrogés sur cette hausse 
des prix, tous les marchands détaillants 
ou mandataires ne vous diront pas les 
vraies raisons de cette flambée  puisqu’il 
s’agit en réalité de spéculation. Plusieurs 
commerçants ont refusé de nous expliquer 
cette flambée des prix, qui a enregistré entre  
20 et 30% d’augmentation en l’espace de 
deux jours. En effet,  après la pomme de 
terre, c’est au tour de la tomate de dépasser 
tous les records, 180 DA au marché de 
détail et entre 180 et 190 DA  au marché 
de gros  à Annaba. Le prix de la tomate 
observe une hausse considérable ces 
derniers jours. Une hausse qui a suscité le 
mécontentement et l’anxiété des citoyens. 

«Pourquoi les services de contrôle ne font 
pas des tournées au niveau des marchés 
de gros et de détail pour contrôler ces 
abus et mettre fin à certaines pratiques, 
notamment la spéculation ?» s’interroge 
un citoyen. Des prix qui grèvent le budget 
des ménages dont le pouvoir d’achat ne 
cesse d’être laminé par l’inflation qui a 
fortement augmenté en une année.

I.B

Sara.Y
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AnnABA / Direction de l’éducation
Sensibilisation des candidats 
aux examens de fin d’année 

contre la triche 

AnnABA / Habitat 
Les occupants  de bidonvilles 

de Sidi Amar réclament un logement 
décent

En prévision de la saison estivale et de 
la hausse des températures, l’attrait 
de la baignade devient pressant, 

notamment chez les enfants qui aimeraient 
bien profiter de leurs vacances scolaires. 
Certains d’entre eux se livrent à cette 
activité dans les rivières et les retenues 
des barrages. L’organisation algérienne 
pour la protection et l’orientation du 
consommateur  (APOCE) a lancé  à 
Annaba une campagne de sensibilisation 
sur les dangers de la baignade dans les 
retenues des barrages. Cette campagne vise 
principalement les élèves, et les citoyens 
qui se rendent à proximité des retenues 
des barrages pour se divertir en s’exposant 
à des risques potentiels de noyade et au 
danger des lacs, sous-estimant  la densité 
des eaux et leur profondeur, ajoutant 

que leurs abords ne sont pas aménagés 
et ne permettent pas un accès facile à 
l’eau et que le fond de ces lacs contient 
des boues et des obstacles naturels qui 
réduisent les chances de survie en cas de 
noyade.  Rappelant que des dizaines de 
cas de noyade ont été enregistrés dans les 
retenues de barrages au niveau du bassin 
annabi.

La direction de l’Education de la 
wilaya d’Annaba a pris l’initiative 
d’organiser des journées de 

sensibilisation aux profits des élèves pour 
les prémunir contre le phénomène de la 
tricherie lors des examens  de baccalauréat 
et de la 4ème année moyenne. Cette journée 
intervient à quelques jours des examens de 

fin d’année pour sensibiliser les élèves et 
les parents sur la triche et la fraude. Il a 
été noté que les parents sont aussi appelés 
pour s’impliquer dans la campagne de 
sensibilisation afin d’éviter toute forme 
de pratique malsaine, notamment l’usage 
des technologies dans les salles d’examen 
ou encore la diffusion et/ou le partage des 
sujets des examens sur les réseaux sociaux.

Les habitants des bidonvilles de 
Chaiba et UV4 de la commune 
de Sidi Amar  réclament le droit à 

l’accès à un logement social décent, tout 
en faisant état de l’absence de commodités 
au niveau de leur localité.  Selon des 
informations recueillies sur place, ces 
familles vivent un véritable calvaire, et  
résident dans des habitations précaires 
réalisées avec leurs moyens de bord, en 

l’absence du minimum des commodités 
telles que les conduites d’évacuation des 
eaux usées, l’alimentation d’eau potable, 
l’électricité, le gaz et les sanitaires. Ces 
derniers sollicitent une intervention rapide 
des autorités locales afin de désigner une 
commission spéciale pour constater de visu 
les conditions difficiles dans lesquelles ils 
vivent au quotidien et aspirer comme tout 
autre citoyen à un logement décent avec de 
meilleures conditions de vie.

Sara.Y

I.B

Sara.Y

 AnnABA / APoCe 
L’APOCE sensibilise sur les dangers 

de la baignade dans les cours 
d’eaux et les retenues de barrages
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L’ école normale 
supérieure (ENS) 
d’Ouargla et 

l’Université de Giresun 
(Turquie) ont signé une 
convention-cadre d’échange 
et de partenariat entre les 
deux établissements de 
l’enseignement supérieur, en 
vue de renforcer la formation 
des étudiants et du corps 

enseignant, a-t-on appris 
hier dimanche auprès de la 
direction de l’ENS d’Ouargla.
Cette convention a été 
signée par le directeur de 
l’ENS-Ouargla, Fouzi Ben 
Brahim , et le représentant 
de l’Université Giresun 
,Ali Yilmaz, en présence 
du recteur de l’Université 
d‘Ouargla, Pr.Mohamed 

Tahar Hallilet, et de cadres 
et enseignants du secteur de 
l’enseignement supérieur à 
Ouargla.
En vertu de ce partenariat, 
l’ENS-Ouargla et l’Université 
de Giresun œuvreront à 
mutualiser leurs efforts afin 
de dynamiser davantage les 
échanges de formation et 
d’expériences dans divers 

domaines, à commencer par 
les langues, et le soutien à 
la mobilité des étudiants 
et professeurs des deux 
établissements universitaires, 
a expliqué M. Ben Brahim.
Cette convention, qui s’inscrit 
dans le cadre de la coopération 
bilatérale entre l’Algérie 
et la Turquie en matière 
d’enseignement supérieur, 

vise “à mettre à profit les 
compétences scientifiques et 
professionnelles entre les deux 
établissements universitaires 
et à établir une opportunité 
pour motiver et encourager 
davantage les chercheurs, 
professeurs et étudiants en vue 
de hisser le niveau scientifique 
de nos universités’’, a-t-il 
souligné.

ouArGlA / enseiGnemenT suPérieur
Signature d’une convention-cadre entre l’ENS Ouargla et 

l’université de Giresun

La commune de Miliana 
(Aïn Defla), a rendu 
hommage, vendredi, 

à l’un de ses valeureux 
enfants, le chahid Mohamed 
Bouras, fondateur des Scouts 
Musulmans Algériens (SMA), 
exécuté par les autorités 
coloniales françaises, le 27 
mai 1941.
La commémoration a débuté 
par un recueillement sur la 
tombe du chahid, en présence 
des autorités locales civiles et 
militaires de la wilaya, à leur 
tête le wali, Embarek El Bar.
Plus de 1000 éléments des 
SMA d’Aïn Defla ont, à 
l’occasion, organisé une 
marche vers le centre-ville de 
Miliana, scandant des chants 
patriotiques sous le regard 
admiratif de citoyens qui 
s’étaient amassés tout au long 
de la route.
Le représentant de l’antenne 
locale de l’organisation 
nationale des moudjahidine 
(ONM), Abdellah Aâdjadje, a 
indiqué lors de son intervention 
à cette commémoration que 
Mohamed Bouras fut “un 
nationaliste hors pair ayant 
ravivé, par le scoutisme, la 

flamme patriotique”.
Il a souligné que de par son 
dévouement et son inlassable 
activité, feu Mohamed 
Bouras avait effectué un 
travail “déterminant” dans la 
mobilisation des Algériens pour 
se révolter contre l’occupant 
français et combattre pour 
l’Indépendance de leur pays.
Le moudjahid Aâdjadje, 
septuagénaire, a noté que la 
commémoration des dates se 
rapportant au combat du peuple 
algérien pour le recouvrement 
de son indépendance “doit 
constituer, pour la jeune 
génération, une opportunité 
afin de s’imprégner des 
sacrifices consentis par leurs 
glorieux aïeux dans le combat 
visant l’édification du pays”.
Soutenant que Mohamed 
Bouras considérait le scoutisme 
comme étant, avant tout, 
“une école de patriotisme”, 
Mahmoud Sellim, membre 
de la Conservation des SMA 
d’Aïn Defla, également 
responsable de la section 
“Mustapha Ferroukhi” de 
Miliana, a mis l’accent sur 
la nécessité de s’inspirer des 
idéaux de cet illustre homme 

dans toute action entreprise par 
les SMA.
Mettant à profit sa présence à 
Miliana, le wali d’Aïn Defla 
s’est rendu au domicile de 
l’artiste comédien, Hamdane 
Boumaâd, gravement malade 
depuis de longues années, 
assurant sa famille de la 
disposition de la wilaya à le 
prendre en charge.
Né en février 1908 à Miliana, 
dans le quartier Anassers, dans 
une famille modeste, Mohamed 
Bouras a fréquenté la médersa 
Al Falah où il a appris l’arabe 

et les bases théologiques de 
l’Islam tout en poursuivant des 
études au collège français de 
Miliana.
A partir de 1926, il quitte l’école 
pour entrer dans la vie active. 
A 18 ans, il se rend à Alger où 
il fréquente le cercle Ettaraki et 
devient proche, politiquement, 
de l’Association des oulémas 
musulmans algériens et de son 
chef, le cheikh Abdelhamid 
Ben Badis.
Décidé à consacrer sa vie à 
l’éducation et à la formation 
de la jeunesse algérienne, il 

dépose, en 1935, les statuts des 
Scouts musulmans algériens, 
dont la première section avait 
été constituée à Alger avec 
comme nom “El-Falah”.
Une année plus tard, et après 
avoir participé au Congrès 
musulman algérien, il devient 
dirigeant de la jeunesse de ce 
congrès. En juillet 1939, toutes 
les sections Scouts d’Algérie 
se constituent en fédération 
sous la présidence de Ben 
Badis.
Devant le succès des scouts 
musulmans, dont le nombre 
d’adhérents ne cesse de 
croître, les autorités françaises 
voyaient désormais en 
Mohamed Bouras un danger.
Arrêté le 3 mai 1941 sous le 
motif d’espionnage au profit 
de l’Allemagne, Mohamed 
Bouras a été condamné à mort 
et exécuté le 27 mai 1941 sur 
le terrain militaire d’Hussein-
Dey, laissant derrière lui 5 
enfants en bas âge.
Premier martyr des SMA, 
Mohamed Bouras a été décoré 
à titre posthume de la médaille 
de l’ordre du mérite national 
au rang de “Athir” en 2001.

Ain DeflA :
Scouts musulmans: 

Miliana rend hommage à Mohamed Bouras



A la présidentielle colombienne, la bataille 
pour la deuxième place

Xinjiang
La haut-commissaire de l’ONU aux droits de l’homme 

critique Pékin… diplomatiquement

Alors que le champion 
de la gauche, 
Gustavo Petro, est 

assuré de se qualifier pour le 
second tour, la question est 
de savoir qui lui sera opposé, 
de l’entrepreneur en bâtiment 
Rodolfo Hernandez, qui a 
fait campagne au centre, 
ou du candidat de la droite, 
Federico Gutierrez, selon le 
monde fr.
En Colombie, Rodolfo 
Hernandez a créé la surprise. 
Ce candidat à la présidentielle 
de 77 ans, millionnaire et 
chantre de l’anticorruption, 
a fait un bond de plusieurs 
points dans les intentions de 
vote quelques jours avant 
le premier tour du scrutin 
prévu pour ce dimanche 
29 mai. « L’ingénieur », 
comme l’appellent les 
médias, talonne désormais 
le candidat de la droite 
traditionnelle, Federico 
Gutierrez, dit « Fico ». La 
question est maintenant de 
savoir qui des deux candidats 
affrontera le candidat de 
gauche, Gustavo Petro, 62 
ans, favori des sondages 
depuis plusieurs mois et 
assuré, lui, de passer au 
second tour. La percée de M. 

Hernandez bouleverse tous 
les calculs électoraux. Elle 
inquiète autant les partisans 
de Federico Gutierrez que 
ceux de Gustavo Petro.
« Les résultats de dimanche 
sont d’autant plus incertains 
que l’abstentionnisme est 
traditionnellement élevé ici, 
que l’élection a lieu au milieu 
d’un pont de trois jours et que 
les sondages en Colombie 
se sont souvent trompés », 
souligne Eugénie Richard, 
chercheuse de l’université 
Externado. Trente-neuf 

millions d’électeurs sont 
appelés aux urnes. La 
Constitution interdit au 
président en place, Ivan 
Duque, de se représenter. 
La campagne a été très 
tendue. Dans ce pays de tout 
temps gouverné à droite, 
l’éventuelle victoire de 
Gustavo Petro et de sa vice-
présidente afro et féministe, 
Francia Marquez, fait peur 
au centre et terrorise à droite.
La recrudescence de la 
violence et des tensions a 
fait craindre un report des 

élections. Dimanche 22 mai, 
Gustavo Petro dénonçait « 
une menace de coup d’Etat 
contre le vote populaire 
». Le président a démenti 
les rumeurs, en rappelant 
que la Colombie est « une 
des démocraties les plus 
anciennes d’Amérique latine, 
avec des institutions solides 
». Mais la confusion et les 
inhabituelles erreurs qui 
ont marqué la proclamation 
des résultats des élections 
législatives du 13 mars 
alimentent le discrédit du 

système électoral. Tous les 
candidats appellent leurs 
électeurs à être vigilants. 
C’est dire si la méfiance est 
vive.
« Désir de changement de la 
société colombienne »
Jeudi, le chef de l’Etat 
invitait une fois encore ses 
concitoyens à « bien voter 
». Et à ne pas le faire « pour 
des illusions démagogiques 
qui, ailleurs dans le monde, 
sont devenues cette espèce 
de rouille qui ronge les 
institutions démocratiques 
». Personne ne doute que M. 
Duque parle du Venezuela 
voisin, socialiste et ruiné.
Federico Gutierrez a été 
maire de la ville de Medellin 
(2016-2020). A 47 ans, il est 
le plus jeune des candidats en 
lice. Le cheveu mi-long, le 
parler informel et la chemise 
ouverte, il est soutenu par 
tous les partis traditionnels 
de la droite dure au parti 
libéral. « Fico » se pose en 
défenseur de la démocratie et 
des libertés, face au candidat 
de gauche. Ses attaques 
contre Gustavo Petro lui ont 
servi de programme et de 
discours.

Michelle Bachelet a achevé, 
samedi, une visite en 
Chine au cours de laquelle 

elle s’est rendue dans le Xinjiang, 
une province dont la minorité 
musulmane, les Ouïgours, est la 
cible d’une politique d’internement 
et de surveillance à très grande 
échelle, selon le monde fr.
Michelle Bachelet, haut-
commissaire des Nations unies pour 
les droits de l’homme, a achevé, 
samedi 28 mai, une visite en Chine 
entamée six jours plus tôt, au cours 
de laquelle elle s’est rendue, durant 
deux jours, dans le Xinjiang. Pékin 
est accusé de maintenir en détention 
plus d’un million de musulmans 
de cette province, essentiellement 
des Ouïgours, une politique que 
les Etats-Unis et d’autres pays 
occidentaux qualifient de « génocide 
». C’était la première visite en 
Chine d’un haut-commissaire aux 
droits de l’homme depuis dix-sept 

ans.
Durant la conférence de presse 
qu’elle a tenue (par vidéo) à la 
fin de sa visite, la réponse la plus 
longue et la plus chargée d’émotion 
de Mme Bachelet fut celle adressée 
à une journaliste chinoise qui l’a 
interrogée sur la tuerie d’Uvalde, 
aux Etats-Unis. Dans une 
déclaration liminaire d’une dizaine 
de minutes, la haut-commissaire a 
fait savoir que l’objet de sa visite 
n’était pas d’« enquêter » mais 
d’échanger avec les responsables 
chinois sur les droits de l’homme.
Elle a affirmé « avoir entendu » 
ceux qui, avant sa visite, lui avaient 
demandé d’évoquer des situations 
ou des cas particuliers. Après avoir 
évoqué les « énormes réalisations 
» de la Chine en matière de lutte 
contre la pauvreté, puis la situation 
des femmes – dont elle souhaiterait 
une présence renforcée « à tous 
les niveaux de la représentation 

politique » – et la peine de mort – 
qu’elle souhaiterait voir abolie –, la 
haut-commissaire a évoqué le sujet 
le plus délicat : le Xinjiang.
« Il est très important que les 
réponses contre le terrorisme ne 
débouchent pas sur une violation 
des droits de l’homme », a déclaré 

Mme Bachelet. Concernant les 
centres de détention que la Chine 
qualifie de « centres d’éducation et 
de formation professionnelle », elle 
s’est dite « incapable d’en évaluer 
l’échelle ». Mais, a-t-elle affirmé, « 
le gouvernement m’a assuré que le 
système était démantelé ».
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liBYe:

l’embargo sur les armes de l’ONU «toujours inefficace», 
selon un rapport

Un avion avec 22 personnes à bord porté disparu au Népal

les parties yéménites concluent un premier cycle de discussions 
pour la réouverture de routes clés

L’embargo sur les 
armes décrété en 
2011 pour la Libye 

par l’ONU, “est toujours 
inefficace”, affirme un rapport 
annuel des experts onusiens 
chargés de son contrôle et 
remis récemment au Conseil 
de sécurité. Selon Arabenews.
Des États membres continuent 
de le “violer en toute 
impunité” en acheminant 
des armes en Libye, affirme 
un résumé de ce document 
obtenu vendredi par l’AFP, 
qui confirme aussi que “la 
majeure partie du territoire 
libyen est toujours contrôlée 
par des groupes armés”.
“La présence continue de 

combattants tchadiens, 
soudanais et syriens et de 
sociétés militaires privées 
dans le pays constitue 
toujours une menace sérieuse 
pour la sécurité de la Libye et 
de la région”, estiment aussi 
les experts.
Selon le quotidien britannique 
The Guardian qui a eu accès 
à l’ensemble du rapport, les 
experts ciblent à nouveau 
dans leur document les 
mercenaires du groupe privé 
russe Wagner, réputé proche 
du pouvoir russe, en les 
accusant d’avoir posé des 
mines dans des zones civiles 
en Libye sans avoir répertorié 
leurs emplacements.

Dans leur résumé du rapport, 
les experts dénoncent par 
ailleurs des violations 
sérieuses du droit humanitaire 
international “à une large 
échelle et en toute impunité”.
“En particulier, sept groupes 
armés libyens ont eu un 
recours systématique à des 
détentions arbitraires et 
illégales contre des opposants 
présumés”, précisent-ils.
Les spécialistes de l’ONU 
disent par ailleurs avoir 
recensé des cas de piratage 
maritime contre des navires 
marchands.
Après plus d’une décennie 
de chaos consécutif à la 
chute en 2011 de Mouammar 

Kadhafi, la Libye, minée par 
les divisions entre institutions 
concurrentes dans l’Est et 
l’Ouest, compte depuis début 
mars deux gouvernements 

rivaux, comme entre 2014 et 
2021, alors en pleine guerre 
civile. Aucune solution à cette 
crise politique n’est en vue 
jusqu’à présent.

Un avion transportant 22 
personnes a été porté 
disparu au-dessus d’une 

zone montagneuse au Népal, ont 
annoncé dimanche la compagnie 
aérienne Tara Air et les autorités, 
alors que de mauvaises conditions 
météorologiques compliquent les 
opérations de recherche. Selon 
Arabenews.
“Le contact a été perdu avec 
un vol intérieur qui se dirigeait 
vers Jomsom depuis Pokhara”, 
a indiqué à l’AFP Sudarshan 
Bartaula, porte-parole de la 
compagnie basée à Katmandou.
Le bimoteur Twin Otter avait 
décollé de la ville de Pokhara 
(centre-ouest du Népal) à 09H55 
(04H10 GMT) avant de perdre le 
contact radio.

Trois membres d’équipage et 19 
passagers se trouvent à bord de 
l’appareil, a-t-il précisé.
“Nous essayons de localiser 
la zone où l’avion pourrait se 
trouver”, a déclaré à l’AFP 

Sudarshan Bartaula, porte-parole 
de Tara Air. 
“Des équipes de secours de la 
police et de l’armée sont en route”, 
a-t-il ajouté.
Jomsom, connue comme point de 

départ pour les randonneurs dans 
l’Himalaya, est à 20 minutes de 
vol de Pokhara, deuxième ville 
du pays, à 200 km à l’ouest de la 
capitale Katmandou.
Phanindra Mani Pokharel, un 
porte-parole du ministère de 
l’Intérieur, a précisé que deux 
hélicoptères ont été dépêchés 
pour les opérations de recherche. 
Mais la visibilité était faible, a-t-il 
ajouté.
“Le mauvais temps pourrait 
ralentir les opérations de 
recherche. La visibilité est si 
faible, qu’on ne peut rien voir”, 
a-t-il dit.
- Essor du transport aérien -
Le transport aérien népalais a 
connu un véritable essor ces 
dernières années, transportant 

des touristes, des marcheurs 
et des alpinistes, ainsi que des 
marchandises, dans des endroits 
reculés et difficiles d’accès par 
voie routière. 
Le Népal, un pays pauvre de 
l’Himalaya, affiche un piètre bilan 
en matière de sécurité aérienne, 
en raison d’une formation des 
pilotes et d’une maintenance 
insuffisantes.
L’Union européenne a interdit à 
toutes les compagnies aériennes 
népalaises l’accès à son espace 
aérien pour des raisons de sécurité. 
Le pays possède également 
certaines des pistes les plus 
éloignées et les plus dangereuses 
au monde, situées au milieu de 
pics enneigés. 

AL-MUKALLA, Yémen 
: Des représentants 
du gouvernement 

yéménite et des Houthis se sont 
réunis samedi à Amman pour 
discuter de la version finale 

d’un accord sur l’ouverture des 
routes à Taïz et ailleurs.Selon 
Arabenews.
Les discussions sur l’ouverture 
des routes de la région ont 
commencé mercredi et font 

partie de la trêve négociée 
par l’ONU qui est entrée en 
vigueur le 2 avril.
Vendredi, les pourparlers 
étaient sur le point de faire 
chou blanc, le gouvernement 
yéménite menaçant de se 
retirer après le refus des 
Houthis d’ouvrir les routes 
principales qui relient la ville 
de Taïz à Hodeidah, Aden et 
Sanaa, pour ne se limiter qu’à 
une étroite route de montagne.
Le major Mohammed Abdullah 
Al-Mahmoudi, chef adjoint de 
la délégation du gouvernement 
yéménite à Taïz, a déclaré à 
Arab News qu’il avait insisté 
pour que le siège de la ville 
par les Houthis soit levé en 
ouvrant les routes principales.

« Les Houthis veulent imposer 
leurs conditions », a précisé 
Al-Mahmoudi.
Le gouverneur de Taïz, 
Nabil Shamsan, a affirmé 
qu’une opération militaire 
briserait le siège de la ville 
si les pourparlers d’Amman 
n’aboutissaient pas à la 
réouverture des routes.
« Si Taïz tient aujourd’hui un 
rameau d’olivier, elle possède 
également un bouclier et une 
épée. Taïz est actuellement 
fortifiée par un alignement 
national sans précédent qui 
s’amplifie à chaque instant », a 
tweeté le gouverneur.
D’autres responsables 
militaires et militants ont 
également demandé le recours 

à la force militaire pour mettre 
fin au siège.
« La solution la moins coûteuse 
pour lever le siège de Taïz est 
de revenir à l’option militaire 
en soutenant les forces pour 
dégager les Houthis. Et c’est 
la solution la plus sûre non 
seulement pour Taïz, mais 
pour tout le Yémen », a tweeté 
Ibrahim Abdul Gader, un 
activiste.
Les Yéménites ont largement 
diffusé des images de voitures 
chargées de marchandises et de 
carburant se déversant sur les 
pentes raides et non pavées sur 
lesquelles les conducteurs ont 
été contraints de tourner après 
que les Houthis ont bloqué les 
principales entrées de la ville.
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liGue Des CHAmPions :
Le Real bat Liverpool et remporte sa 14e C1

Avec un Courtois vec un Courtois 
impressionnant, le impressionnant, le 
Real a fait honneur Real a fait honneur 

à son statut de plus grand à son statut de plus grand 
club d’Europe en dominant club d’Europe en dominant 
Liverpool en finale de la Liverpool en finale de la 
Ligue des Champions (1-0).Ligue des Champions (1-0).
Le Real Madrid est une Le Real Madrid est une 
nouvelle fois sur le toit de nouvelle fois sur le toit de 
l’Europe. Quatre ans après leur l’Europe. Quatre ans après leur 
dernier sacre, les Merengue dernier sacre, les Merengue 
ont fait main basse sur leur ont fait main basse sur leur 
quatorzième titre continental quatorzième titre continental 
à la suite d’un succès contre à la suite d’un succès contre 
Liverpool (1-0). Au Stade de Liverpool (1-0). Au Stade de 
France, l’équipe d’Ancelotti France, l’équipe d’Ancelotti 
a assuré l’essentiel, avec un a assuré l’essentiel, avec un 
succès par un but d’écart, et succès par un but d’écart, et 
cela suffit largement à son cela suffit largement à son 
bonheur.bonheur.
La leçon de réalisme du RealLa leçon de réalisme du Real
Il y a eu une seule réalisation Il y a eu une seule réalisation 

dans cette finale globalement dans cette finale globalement 
décevante et marquée aussi décevante et marquée aussi 
par un retard de 35 minutes par un retard de 35 minutes 
du coup d’envoi en raison de du coup d’envoi en raison de 
débordements à l’entrée de débordements à l’entrée de 
l’enceinte. Pour une fois, ce l’enceinte. Pour une fois, ce 
n’est pas Karim Benzema qui n’est pas Karim Benzema qui 
a endossé le costume du héros. a endossé le costume du héros. 
Le rôle de l’homme du match Le rôle de l’homme du match 
est revenu à son compère est revenu à son compère 
d’attaque, Vinicius Jr.d’attaque, Vinicius Jr.
Juste avant l’heure du jeu, Juste avant l’heure du jeu, 
le Brésilien s’est fait oublier le Brésilien s’est fait oublier 
au second poteau et a repris au second poteau et a repris 
victorieusement un centre de victorieusement un centre de 
Federico Valverde. Une action Federico Valverde. Une action 
victorieuse en conclusion victorieuse en conclusion 
d’une remontée de balle d’une remontée de balle 
rapide des Madrilènes.rapide des Madrilènes.
Avant ce but, les Espagnols Avant ce but, les Espagnols 
ne s’étaient pas montrés ne s’étaient pas montrés 
dangereux dans cette dangereux dans cette 

rencontre. Comme temps rencontre. Comme temps 
forts de leur côté, on ne forts de leur côté, on ne 
relèvera qu’une réalisation de relèvera qu’une réalisation de 
Benzema juste avant la pause Benzema juste avant la pause 
et qui fut refusée en raison et qui fut refusée en raison 
d’un hors-jeu discutable. Le d’un hors-jeu discutable. Le 
Real n’était pas verni sur le Real n’était pas verni sur le 
coup, mais cette séquence coup, mais cette séquence 
lui a servi de réveil au sortir lui a servi de réveil au sortir 
d’une première période où il a d’une première période où il a 
beaucoup subi.beaucoup subi.
C’est en effet Liverpool qui a C’est en effet Liverpool qui a 
été le plus entreprenant durant été le plus entreprenant durant 
les 45 premières minutes. Les les 45 premières minutes. Les 
Reds ont mis les ingrédients Reds ont mis les ingrédients 
qu’ il fallait pour passer qu’il fallait pour passer 
devant à la marque, sauf dans devant à la marque, sauf dans 
la finition. Ils ont aussi le la finition. Ils ont aussi le 
malheur de tomber sur un très malheur de tomber sur un très 
grand Thibaut Courtois.grand Thibaut Courtois.
Courtois les a tous écœurésCourtois les a tous écœurés
Dans la lignée de ses Dans la lignée de ses 

performances récentes dans performances récentes dans 
cette C1, le portier belge a été cette C1, le portier belge a été 
époustouflant. Il a beaucoup époustouflant. Il a beaucoup 
frustré Mohamed Salah dans frustré Mohamed Salah dans 
cette rencontre (16e, 34e, 64e cette rencontre (16e, 34e, 64e 
et 69e et 83e) avec des arrêts et 69e et 83e) avec des arrêts 
impeccables dont un dernier à impeccables dont un dernier à 
sept minutes du terme qui fut sept minutes du terme qui fut 
exceptionnel. Il a également exceptionnel. Il a également 
été décisif sur un tir de Sadio été décisif sur un tir de Sadio 
Mané (21e). Il a détourné du Mané (21e). Il a détourné du 
bout des gans la frappe du bout des gans la frappe du 
Sénégalais sur le poteau, avant Sénégalais sur le poteau, avant 
d’ intervenir avec promptitude d’intervenir avec promptitude 
pour neutraliser le cuir. C’est pour neutraliser le cuir. C’est 
un masterclass de sa part.un masterclass de sa part.
Sans son brillant gardien, Sans son brillant gardien, 
il n’est pas sûr que le Real il n’est pas sûr que le Real 
sera sorti vainqueur de sera sorti vainqueur de 
cette confrontation. Mais, cette confrontation. Mais, 
c’est l’histoire de saison. c’est l’histoire de saison. 
Brouillons collectivement, les Brouillons collectivement, les 

Merengue s’en sont remis au Merengue s’en sont remis au 
talent de leurs individualités talent de leurs individualités 
et sur un zeste de chance et sur un zeste de chance 
pour pouvoir triompher. Et pour pouvoir triompher. Et 
ce samedi, ils ont aussi fait la ce samedi, ils ont aussi fait la 
différence en défendant avec différence en défendant avec 
beaucoup de solidité, résistant beaucoup de solidité, résistant 
sans rompre à tous les temps sans rompre à tous les temps 
forts adverses.forts adverses.
Pour Liverpool, cette finale Pour Liverpool, cette finale 
a de quoi susciter beaucoup a de quoi susciter beaucoup 
de regrets. Les Merseysiders de regrets. Les Merseysiders 
n’étaient pas inférieurs à leurs n’étaient pas inférieurs à leurs 
opposants du jour. Ils étaient opposants du jour. Ils étaient 
simplement moins réalistes. simplement moins réalistes. 
Est-ce l’enjeu qui a pesé Est-ce l’enjeu qui a pesé 
lourd lors des moments clés ? lourd lors des moments clés ? 
Possible. Toujours est-il qu’ ils Possible. Toujours est-il qu’ils 
laissent échapper une très laissent échapper une très 
belle occasion de conquérir belle occasion de conquérir 
leur 7e couronne continentale.leur 7e couronne continentale.

La JS Kabylie, comme a JS Kabylie, comme 
au temps du «Jumbo-au temps du «Jumbo-
Jet» est venue Jet» est venue 

dominer le MC Alger chez dominer le MC Alger chez 
lui, en remportant une belle lui, en remportant une belle 
victoire (2-0), samedi pour victoire (2-0), samedi pour 
le compte de la 32e journée, le compte de la 32e journée, 
se maintenant par la même se maintenant par la même 
occasion au contact du leader, occasion au contact du leader, 
le CR Belouizdad, qui de son le CR Belouizdad, qui de son 
côté a également fait le job, côté a également fait le job, 
en remportant une importante en remportant une importante 
victoire en déplacement la victoire en déplacement la 
veille contre le RC Relizane veille contre le RC Relizane 
(8-0).(8-0).
Les Canaris ont effectué le Les Canaris ont effectué le 
déplacement au stade Omar déplacement au stade Omar 
Hamadi en conquérants, et Hamadi en conquérants, et 
ont réussi à ouvrir la marque ont réussi à ouvrir la marque 
dès la 25’ minute de jeu, par dès la 25’ minute de jeu, par 
l’ intermédiaire de Gatal (0-1).l’intermédiaire de Gatal (0-1).
Après la pause, les Vert et Après la pause, les Vert et 
Rouge sont revenus avec de Rouge sont revenus avec de 
meilleures intentions, malgré meilleures intentions, malgré 
l’absence du public en raison l’absence du public en raison 
du huis clos. Leurs efforts du huis clos. Leurs efforts 
ont fini par être récompensés ont fini par être récompensés 
à la 65’ minute de jeu, avec à la 65’ minute de jeu, avec 
l’obtention d’un pénalty, mais l’obtention d’un pénalty, mais 
bien que considéré comme bien que considéré comme 
le buteur-maison du Doyen, le buteur-maison du Doyen, 
l’attaquant Samy Frioui a l’attaquant Samy Frioui a 
échoué dans sa transformation, échoué dans sa transformation, 
privant ainsi son équipe privant ainsi son équipe 
d’une égalisation, qui aurait d’une égalisation, qui aurait 
pu changer complètement la pu changer complètement la 
donne.donne.

Un ratage lourd de Un ratage lourd de 
conséquences, car c’est conséquences, car c’est 
finalement la JSK qui a réussi finalement la JSK qui a réussi 
à doubler la mise en toute à doubler la mise en toute 
fin de match (2-0). C’était fin de match (2-0). C’était 
par l’ intermédiaire du jeune par l’intermédiaire du jeune 
Massinissa Nezla, dont le Massinissa Nezla, dont le 
superbe tir des 25 mètres est superbe tir des 25 mètres est 
allé se loger en pleine lucarne.allé se loger en pleine lucarne.
A la faveur de ce précieux A la faveur de ce précieux 
succès, la JS Kabylie revient succès, la JS Kabylie revient 
à quatre longueurs du leader à quatre longueurs du leader 
le CR Belouizdad et conforte le CR Belouizdad et conforte 
un peu plus sa deuxième place un peu plus sa deuxième place 
synonyme de participation à la synonyme de participation à la 
Ligue des champions la saison Ligue des champions la saison 
prochaine.prochaine.
Le bal de cette 32e journée Le bal de cette 32e journée 
s’était ouvert vendredi, avec le s’était ouvert vendredi, avec le 
déroulement de six rencontres, déroulement de six rencontres, 
dont celle de l’actuel leader, dont celle de l’actuel leader, 
le CR Belouizdad, qui avait le CR Belouizdad, qui avait 
atomisé le RC Relizane (8-0), atomisé le RC Relizane (8-0), 
au moment où le RC Arbaâ au moment où le RC Arbaâ 
avait admirablement bien avait admirablement bien 
vendangé dans les malheurs du vendangé dans les malheurs du 
NA Hussein-Dey, chez lequel NA Hussein-Dey, chez lequel 
il est allé remporter sur une il est allé remporter sur une 
courte mais précieuse victoire courte mais précieuse victoire 
(1-0), grâce à laquelle il assure (1-0), grâce à laquelle il assure 
définitivement son maintien en définitivement son maintien en 
Ligue 1.Ligue 1.
De son côté, le CRB en cas de De son côté, le CRB en cas de 
victoire lors de la prochaine victoire lors de la prochaine 
journée, sera officiellement journée, sera officiellement 
déclaré champion d’Algérie, déclaré champion d’Algérie, 
et ce, pour la troisième fois et ce, pour la troisième fois 

consécutive.consécutive.
Dans la lutte pour le maintien Dans la lutte pour le maintien 
le HBCL est allé grignoter un le HBCL est allé grignoter un 
point chez le CS Constantine point chez le CS Constantine 
(3-3), alors que NCM et le (3-3), alors que NCM et le 
MCO se sont neutralisés (0-MCO se sont neutralisés (0-
0) dans le duel direct qui les a 0) dans le duel direct qui les a 
opposés au stade communal de opposés au stade communal de 
Magra.Magra.
En ce qui concerne l’Olympique En ce qui concerne l’Olympique 
de Médéa, c’est le cas de dire de Médéa, c’est le cas de dire 
que l’espoir du maintien s’est que l’espoir du maintien s’est 
considérablement aminci ce considérablement aminci ce 
week-end, après le nul concédé week-end, après le nul concédé 
à domicile contre l’US Biskra à domicile contre l’US Biskra 

(1-1).(1-1).
Un faux pas lourd de Un faux pas lourd de 
conséquences, car l’OM conséquences, car l’OM 
semble avoir déjà mis un pied semble avoir déjà mis un pied 
et demi en Ligue 2 amateur, et et demi en Ligue 2 amateur, et 
un éventuel sauvetage de sa un éventuel sauvetage de sa 
part relèverait désormais du part relèverait désormais du 
miracle.miracle.
Pour sa part, l’USM Alger Pour sa part, l’USM Alger 
a enchaîné une quatrième a enchaîné une quatrième 
victoire consécutive, en allant victoire consécutive, en allant 
s’ imposer (1-0) chez le voisin s’imposer (1-0) chez le voisin 
Paradou AC, qu’ il avait déjà Paradou AC, qu’il avait déjà 
dominé (2-1) à l’aller, et se dominé (2-1) à l’aller, et se 
hisse par la même occasion à la hisse par la même occasion à la 

quatrième place du classement quatrième place du classement 
général, avec désormais 51 général, avec désormais 51 
unités et un match en retard, unités et un match en retard, 
alors que son adversaire du alors que son adversaire du 
jour, auquel les derbies algérois jour, auquel les derbies algérois 
n’ont pas du tout réussi cette n’ont pas du tout réussi cette 
saison, glisse au cinquième saison, glisse au cinquième 
rang (50 pts).rang (50 pts).
Les péripéties de cette Les péripéties de cette 
32e journée se clôtureront 32e journée se clôtureront 
dimanche, avec le déroulement dimanche, avec le déroulement 
des deux dernières rencontres des deux dernières rencontres 
inscrites à son programme, à inscrites à son programme, à 
savoir : WA Tlemcen - ASO savoir : WA Tlemcen - ASO 
Chlef et ES Sétif - JS Saoura.Chlef et ES Sétif - JS Saoura.

fooTBAll / liGue 1 AlGérienne :
La JSK consolide sa place de dauphin

Lundi 30 Mai 2022

Un total de 3434 n total de 3434 
athlètes issus de 26 athlètes issus de 26 
pays, prendront part pays, prendront part 

à la 19e édition des Jeux à la 19e édition des Jeux 
méditerranéens, prévue du 25 méditerranéens, prévue du 25 
juin au 6 juillet, a appris l’APS, juin au 6 juillet, a appris l’APS, 
samedi, de source proche des samedi, de source proche des 
organisateurs.organisateurs.
L’ Italie se déplacera avec L’Italie se déplacera avec 
la plus grande délégation, la plus grande délégation, 
composée de 565 membres composée de 565 membres 
(athlètes et officiels), sur un (athlètes et officiels), sur un 
total de 5156 participants total de 5156 participants 
(officiels inclus) attendus à (officiels inclus) attendus à 
Oran.Oran.
Elle sera suivie de l’Algérie Elle sera suivie de l’Algérie 
(pays hôte), avec une (pays hôte), avec une 
délégation de 522 personnes délégation de 522 personnes 
dont 193 athlètes messieurs et dont 193 athlètes messieurs et 
136 dames. Viennent ensuite, 136 dames. Viennent ensuite, 
la France (496), la Turquie la France (496), la Turquie 
(460), l’Espagne (408), Egypte (460), l’Espagne (408), Egypte 
(294), Tunisie (263), Grèce (294), Tunisie (263), Grèce 
(252), Serbie (244), Portugal (252), Serbie (244), Portugal 
(237), Maroc (220), Slovénie (237), Maroc (220), Slovénie 
(198), Chypre (174), Croatie (198), Chypre (174), Croatie 
(172), Macédoine du Nord (172), Macédoine du Nord 
(109), Bosnie-Herzégovine (109), Bosnie-Herzégovine 

(79), Albanie (81), Kosovo (79), Albanie (81), Kosovo 
(69), Liban (65), Monténégro (69), Liban (65), Monténégro 
(49), Syrie (49), Malte (43), (49), Syrie (49), Malte (43), 
Saint-Marin (36), Monaco Saint-Marin (36), Monaco 
(30), Libye (25) et Andorre, (30), Libye (25) et Andorre, 
avec la plus faible délégation avec la plus faible délégation 
avec 16 membres.avec 16 membres.
«Vingt six (26) pays se sont «Vingt six (26) pays se sont 

engagés dans les 24 sports engagés dans les 24 sports 
et 244 épreuves, inscrits au et 244 épreuves, inscrits au 
programme général de cette programme général de cette 
19e édition des JM-2022 et dont 19e édition des JM-2022 et dont 
deux (Lutte et Haltérophilie) deux (Lutte et Haltérophilie) 
permettront aux athlètes permettront aux athlètes 
participants d’engranger des participants d’engranger des 
points supplémentaires à points supplémentaires à 

leur classement mondial, en leur classement mondial, en 
prévision d’une qualification prévision d’une qualification 
aux Jeux olympiques de aux Jeux olympiques de 
Paris-2024», a-t-on indiqué.Paris-2024», a-t-on indiqué.
Outre les 24 disciplines, le Outre les 24 disciplines, le 
Comité d’organisation des jeux Comité d’organisation des jeux 
d’Oran conjointement, avec le d’Oran conjointement, avec le 
CIJM (comité international CIJM (comité international 

des Jeux Méditerranéens), a des Jeux Méditerranéens), a 
intégré, au programme général intégré, au programme général 
des JM-2022, trois sports à des JM-2022, trois sports à 
titre de démonstration. Il s’agit titre de démonstration. Il s’agit 
des échecs, du para-athlétisme des échecs, du para-athlétisme 
(100m non voyant, 1500m/(100m non voyant, 1500m/
T45, 46 et Moteur), et du T45, 46 et Moteur), et du 
Teqball.Teqball.
La commission des La commission des 
compétitions, une des plus compétitions, une des plus 
importantes des douze (12) importantes des douze (12) 
que comporte le COJM, que comporte le COJM, 
s’attèle à peaufiner et s’attèle à peaufiner et 
finaliser le calendrier final finaliser le calendrier final 
des compétitions, avant de le des compétitions, avant de le 
rendre public. Elle a d’ailleurs, rendre public. Elle a d’ailleurs, 
programmé le tirage au sort programmé le tirage au sort 
des cinq sports collectifs des cinq sports collectifs 
(Football, volleyball, handball, (Football, volleyball, handball, 
basketball et water polo), pour basketball et water polo), pour 
lundi 30 mai. La cérémonie lundi 30 mai. La cérémonie 
sera diffusée en direct sur sera diffusée en direct sur 
les chaînes de la télévision les chaînes de la télévision 
nationale publiques et privées, nationale publiques et privées, 
en présence des représentants en présence des représentants 
des pays participants et de des pays participants et de 
personnalités sportives.personnalités sportives.

Jm-2022 :
Près de 3500 athlètes annoncés pour la 19e édition 

à Oran
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liGue Des CHAmPions :
Le Real bat Liverpool et remporte sa 14e C1

Avec un Courtois vec un Courtois 
impressionnant, le impressionnant, le 
Real a fait honneur Real a fait honneur 

à son statut de plus grand à son statut de plus grand 
club d’Europe en dominant club d’Europe en dominant 
Liverpool en finale de la Liverpool en finale de la 
Ligue des Champions (1-0).Ligue des Champions (1-0).
Le Real Madrid est une Le Real Madrid est une 
nouvelle fois sur le toit de nouvelle fois sur le toit de 
l’Europe. Quatre ans après leur l’Europe. Quatre ans après leur 
dernier sacre, les Merengue dernier sacre, les Merengue 
ont fait main basse sur leur ont fait main basse sur leur 
quatorzième titre continental quatorzième titre continental 
à la suite d’un succès contre à la suite d’un succès contre 
Liverpool (1-0). Au Stade de Liverpool (1-0). Au Stade de 
France, l’équipe d’Ancelotti France, l’équipe d’Ancelotti 
a assuré l’essentiel, avec un a assuré l’essentiel, avec un 
succès par un but d’écart, et succès par un but d’écart, et 
cela suffit largement à son cela suffit largement à son 
bonheur.bonheur.
La leçon de réalisme du RealLa leçon de réalisme du Real
Il y a eu une seule réalisation Il y a eu une seule réalisation 

dans cette finale globalement dans cette finale globalement 
décevante et marquée aussi décevante et marquée aussi 
par un retard de 35 minutes par un retard de 35 minutes 
du coup d’envoi en raison de du coup d’envoi en raison de 
débordements à l’entrée de débordements à l’entrée de 
l’enceinte. Pour une fois, ce l’enceinte. Pour une fois, ce 
n’est pas Karim Benzema qui n’est pas Karim Benzema qui 
a endossé le costume du héros. a endossé le costume du héros. 
Le rôle de l’homme du match Le rôle de l’homme du match 
est revenu à son compère est revenu à son compère 
d’attaque, Vinicius Jr.d’attaque, Vinicius Jr.
Juste avant l’heure du jeu, Juste avant l’heure du jeu, 
le Brésilien s’est fait oublier le Brésilien s’est fait oublier 
au second poteau et a repris au second poteau et a repris 
victorieusement un centre de victorieusement un centre de 
Federico Valverde. Une action Federico Valverde. Une action 
victorieuse en conclusion victorieuse en conclusion 
d’une remontée de balle d’une remontée de balle 
rapide des Madrilènes.rapide des Madrilènes.
Avant ce but, les Espagnols Avant ce but, les Espagnols 
ne s’étaient pas montrés ne s’étaient pas montrés 
dangereux dans cette dangereux dans cette 

rencontre. Comme temps rencontre. Comme temps 
forts de leur côté, on ne forts de leur côté, on ne 
relèvera qu’une réalisation de relèvera qu’une réalisation de 
Benzema juste avant la pause Benzema juste avant la pause 
et qui fut refusée en raison et qui fut refusée en raison 
d’un hors-jeu discutable. Le d’un hors-jeu discutable. Le 
Real n’était pas verni sur le Real n’était pas verni sur le 
coup, mais cette séquence coup, mais cette séquence 
lui a servi de réveil au sortir lui a servi de réveil au sortir 
d’une première période où il a d’une première période où il a 
beaucoup subi.beaucoup subi.
C’est en effet Liverpool qui a C’est en effet Liverpool qui a 
été le plus entreprenant durant été le plus entreprenant durant 
les 45 premières minutes. Les les 45 premières minutes. Les 
Reds ont mis les ingrédients Reds ont mis les ingrédients 
qu’ il fallait pour passer qu’il fallait pour passer 
devant à la marque, sauf dans devant à la marque, sauf dans 
la finition. Ils ont aussi le la finition. Ils ont aussi le 
malheur de tomber sur un très malheur de tomber sur un très 
grand Thibaut Courtois.grand Thibaut Courtois.
Courtois les a tous écœurésCourtois les a tous écœurés
Dans la lignée de ses Dans la lignée de ses 

performances récentes dans performances récentes dans 
cette C1, le portier belge a été cette C1, le portier belge a été 
époustouflant. Il a beaucoup époustouflant. Il a beaucoup 
frustré Mohamed Salah dans frustré Mohamed Salah dans 
cette rencontre (16e, 34e, 64e cette rencontre (16e, 34e, 64e 
et 69e et 83e) avec des arrêts et 69e et 83e) avec des arrêts 
impeccables dont un dernier à impeccables dont un dernier à 
sept minutes du terme qui fut sept minutes du terme qui fut 
exceptionnel. Il a également exceptionnel. Il a également 
été décisif sur un tir de Sadio été décisif sur un tir de Sadio 
Mané (21e). Il a détourné du Mané (21e). Il a détourné du 
bout des gans la frappe du bout des gans la frappe du 
Sénégalais sur le poteau, avant Sénégalais sur le poteau, avant 
d’ intervenir avec promptitude d’intervenir avec promptitude 
pour neutraliser le cuir. C’est pour neutraliser le cuir. C’est 
un masterclass de sa part.un masterclass de sa part.
Sans son brillant gardien, Sans son brillant gardien, 
il n’est pas sûr que le Real il n’est pas sûr que le Real 
sera sorti vainqueur de sera sorti vainqueur de 
cette confrontation. Mais, cette confrontation. Mais, 
c’est l’histoire de saison. c’est l’histoire de saison. 
Brouillons collectivement, les Brouillons collectivement, les 

Merengue s’en sont remis au Merengue s’en sont remis au 
talent de leurs individualités talent de leurs individualités 
et sur un zeste de chance et sur un zeste de chance 
pour pouvoir triompher. Et pour pouvoir triompher. Et 
ce samedi, ils ont aussi fait la ce samedi, ils ont aussi fait la 
différence en défendant avec différence en défendant avec 
beaucoup de solidité, résistant beaucoup de solidité, résistant 
sans rompre à tous les temps sans rompre à tous les temps 
forts adverses.forts adverses.
Pour Liverpool, cette finale Pour Liverpool, cette finale 
a de quoi susciter beaucoup a de quoi susciter beaucoup 
de regrets. Les Merseysiders de regrets. Les Merseysiders 
n’étaient pas inférieurs à leurs n’étaient pas inférieurs à leurs 
opposants du jour. Ils étaient opposants du jour. Ils étaient 
simplement moins réalistes. simplement moins réalistes. 
Est-ce l’enjeu qui a pesé Est-ce l’enjeu qui a pesé 
lourd lors des moments clés ? lourd lors des moments clés ? 
Possible. Toujours est-il qu’ ils Possible. Toujours est-il qu’ils 
laissent échapper une très laissent échapper une très 
belle occasion de conquérir belle occasion de conquérir 
leur 7e couronne continentale.leur 7e couronne continentale.

La JS Kabylie, comme a JS Kabylie, comme 
au temps du «Jumbo-au temps du «Jumbo-
Jet» est venue Jet» est venue 

dominer le MC Alger chez dominer le MC Alger chez 
lui, en remportant une belle lui, en remportant une belle 
victoire (2-0), samedi pour victoire (2-0), samedi pour 
le compte de la 32e journée, le compte de la 32e journée, 
se maintenant par la même se maintenant par la même 
occasion au contact du leader, occasion au contact du leader, 
le CR Belouizdad, qui de son le CR Belouizdad, qui de son 
côté a également fait le job, côté a également fait le job, 
en remportant une importante en remportant une importante 
victoire en déplacement la victoire en déplacement la 
veille contre le RC Relizane veille contre le RC Relizane 
(8-0).(8-0).
Les Canaris ont effectué le Les Canaris ont effectué le 
déplacement au stade Omar déplacement au stade Omar 
Hamadi en conquérants, et Hamadi en conquérants, et 
ont réussi à ouvrir la marque ont réussi à ouvrir la marque 
dès la 25’ minute de jeu, par dès la 25’ minute de jeu, par 
l’ intermédiaire de Gatal (0-1).l’intermédiaire de Gatal (0-1).
Après la pause, les Vert et Après la pause, les Vert et 
Rouge sont revenus avec de Rouge sont revenus avec de 
meilleures intentions, malgré meilleures intentions, malgré 
l’absence du public en raison l’absence du public en raison 
du huis clos. Leurs efforts du huis clos. Leurs efforts 
ont fini par être récompensés ont fini par être récompensés 
à la 65’ minute de jeu, avec à la 65’ minute de jeu, avec 
l’obtention d’un pénalty, mais l’obtention d’un pénalty, mais 
bien que considéré comme bien que considéré comme 
le buteur-maison du Doyen, le buteur-maison du Doyen, 
l’attaquant Samy Frioui a l’attaquant Samy Frioui a 
échoué dans sa transformation, échoué dans sa transformation, 
privant ainsi son équipe privant ainsi son équipe 
d’une égalisation, qui aurait d’une égalisation, qui aurait 
pu changer complètement la pu changer complètement la 
donne.donne.

Un ratage lourd de Un ratage lourd de 
conséquences, car c’est conséquences, car c’est 
finalement la JSK qui a réussi finalement la JSK qui a réussi 
à doubler la mise en toute à doubler la mise en toute 
fin de match (2-0). C’était fin de match (2-0). C’était 
par l’ intermédiaire du jeune par l’intermédiaire du jeune 
Massinissa Nezla, dont le Massinissa Nezla, dont le 
superbe tir des 25 mètres est superbe tir des 25 mètres est 
allé se loger en pleine lucarne.allé se loger en pleine lucarne.
A la faveur de ce précieux A la faveur de ce précieux 
succès, la JS Kabylie revient succès, la JS Kabylie revient 
à quatre longueurs du leader à quatre longueurs du leader 
le CR Belouizdad et conforte le CR Belouizdad et conforte 
un peu plus sa deuxième place un peu plus sa deuxième place 
synonyme de participation à la synonyme de participation à la 
Ligue des champions la saison Ligue des champions la saison 
prochaine.prochaine.
Le bal de cette 32e journée Le bal de cette 32e journée 
s’était ouvert vendredi, avec le s’était ouvert vendredi, avec le 
déroulement de six rencontres, déroulement de six rencontres, 
dont celle de l’actuel leader, dont celle de l’actuel leader, 
le CR Belouizdad, qui avait le CR Belouizdad, qui avait 
atomisé le RC Relizane (8-0), atomisé le RC Relizane (8-0), 
au moment où le RC Arbaâ au moment où le RC Arbaâ 
avait admirablement bien avait admirablement bien 
vendangé dans les malheurs du vendangé dans les malheurs du 
NA Hussein-Dey, chez lequel NA Hussein-Dey, chez lequel 
il est allé remporter sur une il est allé remporter sur une 
courte mais précieuse victoire courte mais précieuse victoire 
(1-0), grâce à laquelle il assure (1-0), grâce à laquelle il assure 
définitivement son maintien en définitivement son maintien en 
Ligue 1.Ligue 1.
De son côté, le CRB en cas de De son côté, le CRB en cas de 
victoire lors de la prochaine victoire lors de la prochaine 
journée, sera officiellement journée, sera officiellement 
déclaré champion d’Algérie, déclaré champion d’Algérie, 
et ce, pour la troisième fois et ce, pour la troisième fois 

consécutive.consécutive.
Dans la lutte pour le maintien Dans la lutte pour le maintien 
le HBCL est allé grignoter un le HBCL est allé grignoter un 
point chez le CS Constantine point chez le CS Constantine 
(3-3), alors que NCM et le (3-3), alors que NCM et le 
MCO se sont neutralisés (0-MCO se sont neutralisés (0-
0) dans le duel direct qui les a 0) dans le duel direct qui les a 
opposés au stade communal de opposés au stade communal de 
Magra.Magra.
En ce qui concerne l’Olympique En ce qui concerne l’Olympique 
de Médéa, c’est le cas de dire de Médéa, c’est le cas de dire 
que l’espoir du maintien s’est que l’espoir du maintien s’est 
considérablement aminci ce considérablement aminci ce 
week-end, après le nul concédé week-end, après le nul concédé 
à domicile contre l’US Biskra à domicile contre l’US Biskra 

(1-1).(1-1).
Un faux pas lourd de Un faux pas lourd de 
conséquences, car l’OM conséquences, car l’OM 
semble avoir déjà mis un pied semble avoir déjà mis un pied 
et demi en Ligue 2 amateur, et et demi en Ligue 2 amateur, et 
un éventuel sauvetage de sa un éventuel sauvetage de sa 
part relèverait désormais du part relèverait désormais du 
miracle.miracle.
Pour sa part, l’USM Alger Pour sa part, l’USM Alger 
a enchaîné une quatrième a enchaîné une quatrième 
victoire consécutive, en allant victoire consécutive, en allant 
s’ imposer (1-0) chez le voisin s’imposer (1-0) chez le voisin 
Paradou AC, qu’ il avait déjà Paradou AC, qu’il avait déjà 
dominé (2-1) à l’aller, et se dominé (2-1) à l’aller, et se 
hisse par la même occasion à la hisse par la même occasion à la 

quatrième place du classement quatrième place du classement 
général, avec désormais 51 général, avec désormais 51 
unités et un match en retard, unités et un match en retard, 
alors que son adversaire du alors que son adversaire du 
jour, auquel les derbies algérois jour, auquel les derbies algérois 
n’ont pas du tout réussi cette n’ont pas du tout réussi cette 
saison, glisse au cinquième saison, glisse au cinquième 
rang (50 pts).rang (50 pts).
Les péripéties de cette Les péripéties de cette 
32e journée se clôtureront 32e journée se clôtureront 
dimanche, avec le déroulement dimanche, avec le déroulement 
des deux dernières rencontres des deux dernières rencontres 
inscrites à son programme, à inscrites à son programme, à 
savoir : WA Tlemcen - ASO savoir : WA Tlemcen - ASO 
Chlef et ES Sétif - JS Saoura.Chlef et ES Sétif - JS Saoura.

fooTBAll / liGue 1 AlGérienne :
La JSK consolide sa place de dauphin
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Un total de 3434 n total de 3434 
athlètes issus de 26 athlètes issus de 26 
pays, prendront part pays, prendront part 

à la 19e édition des Jeux à la 19e édition des Jeux 
méditerranéens, prévue du 25 méditerranéens, prévue du 25 
juin au 6 juillet, a appris l’APS, juin au 6 juillet, a appris l’APS, 
samedi, de source proche des samedi, de source proche des 
organisateurs.organisateurs.
L’ Italie se déplacera avec L’Italie se déplacera avec 
la plus grande délégation, la plus grande délégation, 
composée de 565 membres composée de 565 membres 
(athlètes et officiels), sur un (athlètes et officiels), sur un 
total de 5156 participants total de 5156 participants 
(officiels inclus) attendus à (officiels inclus) attendus à 
Oran.Oran.
Elle sera suivie de l’Algérie Elle sera suivie de l’Algérie 
(pays hôte), avec une (pays hôte), avec une 
délégation de 522 personnes délégation de 522 personnes 
dont 193 athlètes messieurs et dont 193 athlètes messieurs et 
136 dames. Viennent ensuite, 136 dames. Viennent ensuite, 
la France (496), la Turquie la France (496), la Turquie 
(460), l’Espagne (408), Egypte (460), l’Espagne (408), Egypte 
(294), Tunisie (263), Grèce (294), Tunisie (263), Grèce 
(252), Serbie (244), Portugal (252), Serbie (244), Portugal 
(237), Maroc (220), Slovénie (237), Maroc (220), Slovénie 
(198), Chypre (174), Croatie (198), Chypre (174), Croatie 
(172), Macédoine du Nord (172), Macédoine du Nord 
(109), Bosnie-Herzégovine (109), Bosnie-Herzégovine 

(79), Albanie (81), Kosovo (79), Albanie (81), Kosovo 
(69), Liban (65), Monténégro (69), Liban (65), Monténégro 
(49), Syrie (49), Malte (43), (49), Syrie (49), Malte (43), 
Saint-Marin (36), Monaco Saint-Marin (36), Monaco 
(30), Libye (25) et Andorre, (30), Libye (25) et Andorre, 
avec la plus faible délégation avec la plus faible délégation 
avec 16 membres.avec 16 membres.
«Vingt six (26) pays se sont «Vingt six (26) pays se sont 

engagés dans les 24 sports engagés dans les 24 sports 
et 244 épreuves, inscrits au et 244 épreuves, inscrits au 
programme général de cette programme général de cette 
19e édition des JM-2022 et dont 19e édition des JM-2022 et dont 
deux (Lutte et Haltérophilie) deux (Lutte et Haltérophilie) 
permettront aux athlètes permettront aux athlètes 
participants d’engranger des participants d’engranger des 
points supplémentaires à points supplémentaires à 

leur classement mondial, en leur classement mondial, en 
prévision d’une qualification prévision d’une qualification 
aux Jeux olympiques de aux Jeux olympiques de 
Paris-2024», a-t-on indiqué.Paris-2024», a-t-on indiqué.
Outre les 24 disciplines, le Outre les 24 disciplines, le 
Comité d’organisation des jeux Comité d’organisation des jeux 
d’Oran conjointement, avec le d’Oran conjointement, avec le 
CIJM (comité international CIJM (comité international 

des Jeux Méditerranéens), a des Jeux Méditerranéens), a 
intégré, au programme général intégré, au programme général 
des JM-2022, trois sports à des JM-2022, trois sports à 
titre de démonstration. Il s’agit titre de démonstration. Il s’agit 
des échecs, du para-athlétisme des échecs, du para-athlétisme 
(100m non voyant, 1500m/(100m non voyant, 1500m/
T45, 46 et Moteur), et du T45, 46 et Moteur), et du 
Teqball.Teqball.
La commission des La commission des 
compétitions, une des plus compétitions, une des plus 
importantes des douze (12) importantes des douze (12) 
que comporte le COJM, que comporte le COJM, 
s’attèle à peaufiner et s’attèle à peaufiner et 
finaliser le calendrier final finaliser le calendrier final 
des compétitions, avant de le des compétitions, avant de le 
rendre public. Elle a d’ailleurs, rendre public. Elle a d’ailleurs, 
programmé le tirage au sort programmé le tirage au sort 
des cinq sports collectifs des cinq sports collectifs 
(Football, volleyball, handball, (Football, volleyball, handball, 
basketball et water polo), pour basketball et water polo), pour 
lundi 30 mai. La cérémonie lundi 30 mai. La cérémonie 
sera diffusée en direct sur sera diffusée en direct sur 
les chaînes de la télévision les chaînes de la télévision 
nationale publiques et privées, nationale publiques et privées, 
en présence des représentants en présence des représentants 
des pays participants et de des pays participants et de 
personnalités sportives.personnalités sportives.

Jm-2022 :
Près de 3500 athlètes annoncés pour la 19e édition 

à Oran
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En Bref...Google a une IA qui génère des images 
saisissantes de ce que vous écrivez !

La Microlino, version moderne et électrique
 de la mythique Isetta, est désormais disponible

« La nuit étoilée » de Vincent Van Gogh 
reconstituée en 3D 

Le ministère de la Justice américain 

a annoncé mercredi dernier avoir 

passé un accord avec Twitter. Celui-

ci prévoit une amende de 150 millions 

de dollars (environ 140 millions 

d’euros) et des obligations pour le 

réseau social à mieux respecter la 

confidentialité des informations 
personnelles. Les autorités accusent 

la plateforme d’avoir trompé ses 
utilisateurs de 2013 à 2019 en leur 

cachant qu’elle se servait de leurs 

données personnelles pour aider 

des entreprises à leur envoyer de la 

publicité ciblée.

La plainte du ministère mentionne 

notamment la collecte de numéros 

de téléphone et d’adresses 

électroniques dans le but affiché 
de sécuriser l’accès aux comptes. « 

Cette pratique a affecté plus de 140 
millions d’utilisateurs de Twitter et 

contribué à augmenter la principale 

source de revenus » du groupe 

californien, a indiqué Lina M. Khan, 
la présidente de l’autorité de la 

concurrence américaine (FTC), citée 
dans le communiqué du ministère.

Un problème « réparé » en 2019, 
selon Twitter

Twitter a confirmé dans un 
communiqué avoir payé cette 

amende et reconnu un « incident » : « 

Certaines adresses email et numéros 

de téléphone fournis à des fins de 
sécurité avaient pu être utilisés à des 

fins publicitaires par inadvertance», 
a détaillé Damien Kieran, 
responsable de la confidentialité. 
La société basée à San Francisco a 

précisé avoir « réparé le problème » 

en septembre 2019.

L’accord, qui doit être approuvé 
par un juge, prévoit aussi que 
l’entreprise améliore ses pratiques 

en matière de respect de la 

confidentialité des données. Elle 
devra notamment mettre en place 

un « programme exhaustif sur la 
sécurité des informations », évaluer 
en amont tout nouveau produit 

ou service qui comprend de la 

récolte de données personnelles 

et se soumettre à différents audits 
indépendants.

Des chercheurs de 
chez Google Brain 
viennent de publier 

une démonstration d’Imagen, 
une intelligence artificielle 
capable de générer des images 
à partir d’une simple description 
avec « un photoréalisme sans 
précédent».
DeepMind n’est pas la seule 
équipe chez Google qui travaille 
sur l’intelligence artificielle. 
Il existe aussi Google Brain, 
qui fait partie de Google AI, 
également spécialisée dans 
l’apprentissage profond. Les 
chercheurs de la « Brain Team» 
viennent de dévoiler Imagen, 
une IA capable de générer des 
images photoréalistes à partir de 
textes.
Le projet est très similaire à 
DALL-E 2 d’OpenAI, présenté 
il y a à peine plus d’un mois. 

Saisissez une description de 
l›image voulue, même farfelue 
comme « un cerveau chevauchant 
une fusée qui se dirige vers la 
Lune», et l’IA produira l’image 
correspondante.
La recherche sur l’IA confrontée 
à des problèmes éthiques
Pour évaluer les performances 
d›Imagen, les chercheurs ont 
confronté Imagen à DALL-E 

2, ainsi qu›à d›autres modèles 
similaires avec leur propre 
outil d’évaluation DrawBench. 
Ils ont créé une série de 200 
descriptions, dans 11 catégories, 
utilisées sur chacun des différents 
modèles. Les images obtenues 
ont ensuite été présentées à 
25 volontaires pour chaque 
catégorie, qui ont dû les évaluer 
selon deux critères : la qualité 

de l›image et la correspondance 
avec la description. Dans les 
deux cas, les participants ont 
largement préféré Imagen.
L’outil n’est pas disponible au 
grand public pour des raisons 
éthiques. Les chercheurs ont 
mis en ligne une démonstration 
simple qui permet de choisir 
entre plusieurs options, mais rien 
de plus. Outre des risques d’abus 
et des impacts possibles d’un tel 
outil, les chercheurs ont tenu à 
souligner le problème des bases 
de données utilisées, qui sont 
composées d›images publiques 
non modérées. Selon eux, « les 
jeux de données de cette nature 
reflètent souvent des stéréotypes 
sociaux, des points de vue 
oppressifs et des associations 
désobligeantes ou nuisibles à 
des groupes marginalisés ».

Version moderne et électrique 
de l’Isetta, la mythique 
microcitadine qui a fait sensation 
un peu partout en Europe dans 
les années 1950, la Microlino 
détonne par ses dimensions ultras 
compactes et son style néo-rétro. 
Unique en son genre, elle est 
enfin disponible en précommande 
après des années d’attente.
Difficile de faire plus passe-
partout que la Microlino, avec 
ses 2,5 mètres de longueur, plus 
petite qu’une Smart EQ fortwo 
et à peine plus grande que la 

Citroën Ami. Elle est l’œuvre 
de la startup suisse Swiss Micro 
Mobility Systems, spécialiste des 
trottinettes électriques et qui avait 

présenté un premier concept au 
Salon de Genève en ... 2016. Six 
ans plus tard, la production de la 
Microlino est enfin lancée et les 

premiers exemplaires devraient 
être livrés dès cet été, en Suisse.
Caractéristiques, prix et 
configurations de la Microlino
Cette microcitadine 2 places 100 
% électrique dispose d’un bloc 
moteur d’une puissance de 12,5 
kW (l’équivalent de 17 ch) et ne 
dépasse pas les 90 km/h. Elle est 
proposée avec trois configurations 
de batteries Lithium-ion, de 
6 à 14 kWh, soit de 91 à 230 
kilomètres d’autonomie estimée. 
Dans tous les cas, elle se recharge 
entièrement en quatre heures. 

Avec les fameux « Tournesols», 
« La Nuit étoilée » est l’un des 
tableaux les plus célèbres de 
Vincent Van Gogh. Cette toile 
remarquable date de 1889. Elle 
représente le ciel étoilé au-dessus 

de Saint-Rémy-de-Provence 
(Bouches-du-Rhône), vu depuis 
la chambre qu’occupait l’artiste 
dans l’asile du village. L’œuvre 
est visible au Musée d’Art 
Moderne de New York (Etats-

Unis). Mais depuis peu, elle 
a aussi sa copie en 3D dans « 
Minecraft ».
On doit ce travail à un joueur 
du nom de Chris DaCow. Il a 
publié une vidéo de sa réalisation 
tout en pixels sur le forum 
Reddit. Plutôt que d’afficher le 
tableau en deux dimensions, le 
concepteur a préféré reproduire 
la scène qu’a peinte l’ artiste 
néerlandais en trois dimensions. 
On peut ainsi survoler le village 
et puis naviguer dans le ciel, qui 
compose la majeure partie du 
tableau, pour traverser les volutes 
et tourbillons jaunes.
Etre au plus près de ce qu’a pensé 
l’artiste
« Je me suis fixé cet objectif 

parce que « La Nuit étoilée » 
est un endroit dans lequel on 
sait qu’on prendrait plaisir à 
se promener. J’avais envie de 
pouvoir regarder le ciel depuis 
l’intérieur du village et d’y voir 
le ciel tel qu’il est montré dans « 
La Nuit étoilée » de Van Gogh», 
a témoigné Chris DaCow, cité par 
PC Gamer et relayé par BFM TV.
Le concepteur a dû faire face 
à de nombreuses difficultés 
pour arriver à ses fins. Il lui a 
au final fallu un mois de travail 
pour réaliser ce paysage. Le jeu 
vidéo « Minecraft », racheté par 
Microsoft en 2014, se caractérise 
par un univers modulable 
composé de formes cubiques.
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En complément 
du traitement 
allopathique, 

les huiles essentielles 
peuvent soulager 
l’eczéma. Lesquelles 
choisir ? Comment les 
utiliser ? Combien de 
temps ? Les conseils de 
la naturopathe.
Les huiles essentielles 
peuvent être de 
précieuses alliées pour 
soulager l’eczéma. 
Elles s’utilisent 
en complément 
du traitement par 
dermocorticoïdes, ce 
dernier ne devant jamais 
être arrêté sans un avis 
médical.
« Elles permettent à la 
fois d’apaiser les lésions 
et de calmer la nervosité 
», précise Oriane 
Jurado, naturopathe.

Cinq huiles 
essentielles pour 

soulager l’eczéma
Voici celles que 
conseille la naturopathe 
quelle que soit la 
localisation de l’eczéma 
: creux du coude, arrière 
des genoux, mains, 
poignets, chevilles.
•	 Pour	 apaiser	 :	
l’huile essentielle de 
lavande aspic renferme 
du linalol et du 
camphre. Elle soulage 
les peaux sensibilisées 
par la sécheresse et 
l’irritation.
•	 Pour	 cicatriser	
: l’huile essentielle 
de palmarosa est 
antiseptique et favorise 
la cicatrisation en 
assainissant les lésions 
pour restaurer un milieu 
sans germe.
•	 Pour	 régénérer	
: l’huile essentielle de 
géranium rosat inhibe 
l’inflammation	 et	
stimule la synthèse de 
nouveaux kératinocytes. 
Elle favorise la 
reconstruction 

tissulaire.
•	 Pour	 lutter	
contre	 l’inflammation	
: l’huile essentielle de 
camomille romaine 
calme les rougeurs et 
les vésicules. Elle a 
également une action 
sur l’une des causes 
possibles de l’eczéma 
: le stress, en apaisant 
l’anxiété.
•	 Contre	 les	
démangeaisons : l’huile 
essentielle de tanaisie 
annuelle agit comme 
un antihistaminique 
local. Elle calme les 
démangeaisons et les 
réactions liées à une 
allergie de contact.

Quelles huiles 
végétales utiliser pour 

la dilution ?
Les huiles 
essentielles s’utilisent 
essentiellement diluées. 
« Voici les huiles 
végétales à utiliser 
pour leur dilution, 
conseille Oriane 
Jurado, naturopathe. 
Elles agissent comme 
des émollients. »
•	 L’huile	 de	
bourrache : « grâce 
à ses vitamines 
antioxydantes (A et E), 
elle permet de limiter 

le vieillissement cutané 
induit par les radicaux 
libres », explique la 
naturopathe
•	 L’huile	 de	
calendula : elle 
assouplit, apporte 
douceur et élasticité à 
la peau.
•	 L’huile	 de	
calophylle : riche en 
acides gras, elle renforce 
le	 film	 hydrolipidique	
de la peau et nourrit 
l’épiderme en 
profondeur », détaille 
Oriane Jurado.

Quelles précautions 
prendre avant toute 

utilisation d’une huile 
essentielle ?

Que ce soit dans le cadre 
de l’eczéma ou pour 
toute autre pathologie, 
avant toute utilisation 
d’une huile essentielle, 
« Il est recommandé 
de tester le complexe 
dans le creux du coude 
ou	 du	 poignet	 afin	 de	
s’assurer de l’absence 
de réaction allergique 
à l’un des composants, 
recommande Oriane 
Jurado. Et pour les 
personnes épileptiques, 
un avis médical est 
absolument nécessaire 
avant toute utilisation. 

»
Les huiles essentielles 
sont déconseillées 
aux enfants de moins 
de 6 ans, à quelques 
exceptions près, 
pendant la grossesse et 
l’allaitement.
«	 Pour	 les	 petits,	
préférez les hydrolats 
de lavande, de rose, 
à appliquer tout 
doucement, matin 
et soir, avec une 
compresse », conseille 
la naturopathe.
Bon à savoir : « Les 
huiles essentielles 
ne doivent pas être 
appliquées sur les 
muqueuses. Il faut donc 
faire très attention, 
avertit la naturopathe. 
Et en cas d’accident, 
rincer abondamment 
avec une huile végétale 
neutre. »

Comment soulager 
l’eczéma avec les 

huiles essentielles ?
Voici les conseils de la 
naturopathe :
Le	réflexe	rapide	contre	
l’eczéma
« Appliquez 2 gouttes 
d’huile essentielle 
de lavande aspic 
directement sur les 
lésions, 2 à 3 fois par 

jour », préconise la 
naturopathe.

Spécial enfant à 
partir de 3 ans

« Mélangez, dans 
un	 flacon,	 5	 gouttes	
d’huile essentielle de 
lavande	 fine	 (et	 non	
aspic	 !),	 5	 gouttes	
d’huile essentielle de 
camomille romaine et 
10 ml d’huile végétale 
de calophylle inophyle 
», explique Oriane 
Jurado.
Soulager l’eczéma sec
Il se caractérise par 
une peau rouge, des 
desquamations, une 
sécheresse cutanée. 
Pour	 apaiser	 l’eczéma	
sec, « mélangez dans un 
flacon	10	gouttes	d’huile	
essentielle de lavande 
aspic, 10 gouttes d’huile 
essentielle de géranium 
rosat, 10 gouttes 
d’huile essentielle de 
tanaisie annuelle et 9 
ml d’huile végétale de 
bourrache », préconise 
la naturopathe.

Soulager l’eczéma 
suintant

Il se caractérise par 
un nombre important 
de vésicules qui, 
lorsqu’elles se rompent 
répandent le liquident 
qu’elles contiennent sur 
la peau, ce qui donne 
un aspect suintant 
avant que des croûtes 
ne se forment et que 
l’eczéma s’assèche. 
Pour	 l’apaiser,	 «	
mélangez	dans	un	flacon	
10 gouttes d’huile 
essentielle de lavande 
aspic, 10 gouttes 
d’huile essentielle de 
palmarosa, 10 gouttes 
d’huile essentielle de 
camomille romaine et 
10 ml de gel d’aloe 
vera, hydratant sans 
être gras », conseille la 
naturopathe.

Quelles huiles essentielles pour soigner 
l’eczéma ?
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Chic et élégant, le pantalon 
blanc est l’une des 
pièces incontournables 

du dressing printemps-été. 
Découvrez les conseils pour 
l’adopter avec style cette saison.
Ines de la Fressange en a fait 
l’une des pièces fétiches de son 
vestiaire parisien. Et il y a peu de 
chance pour qu’elle se trompe en 
matière de bon goût. Alors oui, 
on en convient, le pantalon blanc 
peut parfois faire peur. Déjà, 

parce qu’on craint toujours que 
celui-ci soit transparent. Ensuite, 
parce qu’il est facilement 
salissant. Enfin, parce que trop 
moulant, il s’avère parfois un 
tantinet vulgaire. Mais bien 
choisi, ce vêtement - qui sent bon 
l’été - se trouve être résolument 
chic et surtout, portable partout, 
de jour comme de nuit.
Pourquoi on aime le pantalon 

blanc ?
1) Si il y a une pièce qui met le 
mieux en valeur votre bronzage 
estival, c’est bien lui. Et ce, 
même si vous n’avez qu’un léger 
teint hâlé.
2) C’est également le partenaire 
parfait pour ne pas avoir trop 
chaud. Et oui, c’est bien connu, 
le blanc n’attire ni le soleil, ni la 
chaleur.

Les différentes manières de 
l’adopter :

1) La version denim :
C’est le meilleur moyen pour 
adopter le pantalon blanc sans 
risque de fashion faux pas, 
car avec du blanc sur une toile 
épaisse comme du jean, adieu les 
problèmes de transparence. Vous 
pouvez le choisir avec une coupe 
légèrement boyfriend, idéale 
pour mettre en valeur votre 
silhouette, tout en dissimulant 

ce que vous ne souhaitez pas 
montrer.
Deuxième option : la coupe 
droite, à l’instar de l’iconique 
jean Levi’s 501. A mixer par 
exemple avec une chemise bleu 
ciel ou une blouse tendance fluide 
à rentrer dans votre pantalon.
Troisième option : la coupe flare 
qui affine toutes les morphos, en 
plus de s’inscrire dans la mode 

seventies.
2) La version total look pour 

le soir :
On ose le total look blanc en 
optant pour un pantalon près du 
corps et un top fluide, le tout 
associé à une veste de blazer 
oversize et une paire de slip-on. 
Pour réveiller le look, craquez 
pour une jolie pochette colorée 
aux motifs graphiques.

Quels sont les flops à éviter?
On vous conseille d’éviter 
le combo pantalon moulant/
escarpins à talons, au risque de 
tomber dans le vulgaire. Préférez 
des espadrilles légèrement 
compensées, des sandales plates 
ou encore une paire de baskets 
ou des babies très en vogue en ce 
moment.

Le point sur ces faux pas qui 
risquent de compromettre une 
couleur lumineuse et un look 
dynamique avec Christophe 
Nicolas Biot, artiste coiffeur 
coloriste.
Longueurs jaunies ou trop sèches, 
frisottis incontrôlables et cheveux 
ternes... Certains détails peuvent 
vieillir et plomber l’apparence. 
Pourtant, avoir une belle chevelure 
blanche est possible si on s’en 
donne les moyens et que l’on 
évite quelques erreurs. Voici cinq 
choses à ne surtout pas faire pour 
garder de beaux cheveux blancs.

1. Les laisser trop pousser
Il est très rare de voir des cheveux 
blancs longs... et beaux. Pour 
cela, il faudrait qu’ils soient lisses 
et soyeux, or une fois que les 
mélanocytes cessent de produire 
de la mélanine et que les cheveux 
perdent leur couleur, leur texture 
change. Les cheveux blancs ont 
tendance à frisotter et être plus 
drus. De plus, quand ils sont trop 
longs, ils finissent toujours par 
jaunir sur les longueurs et les 
pointes. Mieux vaut donc trouver 
une coiffure bien coupée qui 
correspond à votre style, que ce 
soit un mi-long, un carré ou une 
coupe courte.

2. Zapper le coloriste

Notre environnement contribue à 
l’oxydation des cheveux, ce qui 
les jaunit inévitablement. Il est 
important de continuer à faire des 
soins régulièrement et de rendre 
visite à son coiffeur voire à son 
coloriste afin de retravailler son 
«blanc» si nécessaire.

3. Les laisser au naturel
Les cheveux blancs nécessitent 
un entretien au quotidien. Faites 
un shampooing très doux chaque 
jour, pour qu’ils soient toujours 
bien propres et lumineux. Plus 
secs de nature, ils perdent très vite 
leur brillance, c’est pourquoi il est 
nécessaire de les travailler, de les 
brosser et de les coiffer.

4. Ne jurer que par les 
shampooings bleus

Effectivement, ils diminuent 
rapidement l’effet jaune sur les 
longueurs. Mais attention, au 
revers de la médaille. Trop de 
shampooings bleus risquent de 
troquer l’effet jaune contre des 
reflets légèrement violacés !

5. Fumer
Il n’y a rien de pire que la fumée 
de cigarettes quand on a les 
cheveux blancs. Fumer n’est 
déjà pas très flatteur pour la peau 
(cela ternit le teint) mais le tabac 
jaunit également les cheveux plus 
rapidement.

Grâce à un bain au vinaigre, vous 
pouvez remédier à de nombreux 
troubles
Souvent, nous ne portons pas 
beaucoup d’attention à nos 
pieds jusqu’à ce que la saison 
des sandales arrive et que nous 
obtenons des démangeaisons 
entre nos orteils. Avez-vous 
négligé vos pieds un peu trop 
longtemps, et est-il temps de 
remédier à ça ? Il suffit de vous 
faire une bonne pédicure à la 
maison avec de l’eau et du 
vinaigre. Vous pouvez lire les 
instructions sur la façon de le 
faire ci-dessous.
Réduire l’eczéma du nageur
L’eczéma est une infection 
fongique commune sur le pied 
et se produit principalement 
sur la plante et entre les orteils. 
Contrairement à ce que son nom 
suggère, l’infection est ramassée 
non seulement dans les piscines, 
mais aussi à d’autres endroits, si 
vous vous promenez pieds nus. 
Cette infection fongique peut 
entrainer une peau sèche, des 
écailles et des démangeaisons, 
ou même une inflammation 
et des cloques. En raison de 
l’action antifongique du vinaigre, 
cette substance avec une forte 

odeur peut aider à traiter 
l’infection fongique. Se baigner 
régulièrement les pieds dans 
cette solution bénéfique peut 
réduire les symptômes et gérer 
l’infection.
SantéVoici ce qu’un bain de pieds 
au vinaigre peut faire pour vous

Réduire l’eczéma du nageur
L’eczéma est une infection 
fongique commune sur le pied 
et se produit principalement 
sur la plante et entre les orteils. 
Contrairement à ce que son nom 
suggère, l’infection est ramassée 
non seulement dans les piscines, 
mais aussi à d’autres endroits, si 
vous vous promenez pieds nus. 
Cette infection fongique peut 
entrainer une peau sèche, des 
écailles et des démangeaisons, 
ou même une inflammation 
et des cloques. En raison de 
l’action antifongique du vinaigre, 
cette substance avec une forte 
odeur peut aider à traiter 
l’infection fongique. Se baigner 
régulièrement les pieds dans 
cette solution bénéfique peut 
réduire les symptômes et gérer 
l’infection.
Adieu l’odeur de transpiration 

des pieds
L’odeur notoire des pieds moites 

provient généralement d’une 
combinaison de sueur et de 
bactéries laissées sur vos pieds 
et dans vos chaussures. Puisque 
le vinaigre peut être utilisé 
contre les champignons et les 
bactéries, vous pouvez utiliser 
cette solution pour éliminer 
l’odeur désagréable. En donnant 
de temps en temps à vos pieds 
un bain de vinaigre, vous n’aurez 
pas à vous boucher rapidement 
le nez lorsque vous retirez vos 
chaussures. Rincez bien vos pieds 
par la suite, car tout le monde 
n’aime pas l’odeur du vinaigre.

Un coup de pouce pour les 
pieds secs et les crevasses aux 

talons
Non seulement pieds secs et 
fissurés sont disgracieux, mais 
ils peuvent également être 
douloureux et irritants. L’acidité 
du vinaigre donne à vos pieds 
secs un traitement hydratant 
bien mérité. Il y a des chances 
que la peau sur vos pieds soit 
beaucoup plus lisse après un bain 
de vinaigre.
Bain au vinaigre pour vos pieds
Dorloter vos pieds avec un bain de 
vinaigre c’est trop facile. Mettre 
1 grand verre de vinaigre dans 
une bassine ou un seau et ajouter 
2 grands verres d’eau chaude. 
Recommencer jusqu’à ce que 
la baignoire soit suffisamment 
pleine pour tremper vos pieds. Le 
type de vinaigre que vous utilisez 
n’a pas d’importance. Faites 
tremper vos pieds dans le bain de 
vinaigre pendant 10 à 20 minutes, 
puis séchez complètement. 
Faites un bain pour vos pieds 
tous les jours jusqu’à ce que les 
symptômes se calment.

Pantalon blanc : comment le porter avec style ?

5 erreurs à éviter quand 
on a les cheveux blancs

Voici ce qu’un bain de pieds 
au vinaigre peut faire pour vous
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Cinq ans après «The Square», le 
Suédois Ruben Östlund a raflé 
samedi une deuxième Palme d’or 
au 75e Festival de Cannes avec 
«Sans filtre», satire jouissive 
des super-riches et du luxe, sans 
conteste le film le plus divertissant 
de la compétition.
Euphorique sur la scène du Grand 
théâtre Lumière, le Suédois à 
l’humour grinçant rejoint, à 48 
ans, le club très fermé des doubles 
palmés, parmi lesquels les frères 
Dardenne et Ken Loach.
«Tout le jury a été extrêmement 
choqué par ce film», a annoncé 
Vincent Lindon, le président du 
jury.
«Lorsque nous avons commencé 
ce film, nous n’avions qu’un 
but: essayer de faire un film qui 
intéresse le public et qui le fasse 
réfléchir avec provocation», a 
déclaré le Suédois, en recevant 
son prix.
«Sans filtre» suit l’aventure 
de Yaya et Carl, un couple de 
mannequins et influenceurs en 
vacances sur une croisière de 
luxe. Un voyage qui tourne à la 
catastrophe. 
Dans une sorte de «Titanic» 
inversé, où les plus faibles ne sont 

pas forcément les perdants, le film 
décortique les ressorts de classe 
de fond en comble: les riches 
contre les pauvres, mais aussi les 
hommes contre les femmes, et les 
Blancs contre les Noirs.
Le réalisateur livre une critique 
sans concession du capitalisme et 
de ses excès. 
Elevé par une mère communiste, 
se définissant lui-même comme 
«socialiste», le Suédois n’a pas 
cédé à la facilité de «décrire 
les riches comme méchants» 
mais plutôt à «comprendre leurs 
comportements», dit-il.

Après «Play» (2011), «Snow 
therapy» (2014) et «The Square» 
(2017), Ruben Östlund continue 
de disséquer les conventions 
sociales, les petites lâchetés et les 
dilemmes moraux.
Dans «Sans filtre», le casting est 
anglophone: Östlund a mélangé 
nouveaux venus (la mannequin 
sud-africaine Charlbi Dean, 
notamment) et acteurs confirmés, 
comme l’Américain Woody 
Harrelson.
Acteur fétiche de son compatriote 
Bong Joon-ho, et star de son film 
«Parasite», Palme d’Or 2019, il 

joue dans ce film de Kore-eda un 
homme impliqué dans un trafic 
de bébés, qui va former une petite 
famille de bric et de broc autour 
de lui.
«Je suis très heureux pour toute 
ma famille», a-t-il sobrement 
déclaré en recevant son prix à 
Cannes.
Dans le film, son personnage 
criblé de dettes découvre un bébé 
abandonné et se porte volontaire 
pour lui trouver une nouvelle 
famille, en échange d’argent. 
Autour de lui, gravitent un 
autre homme qui l’aide dans la 
«transaction» et la jeune mère, 
dont les motivations restent 
longtemps opaques.
La vente du bébé va se transformer 
en voyage entre Busan et Séoul, 

dans un van décati. 

Song Kang-ho s’attendait à une 

direction d’acteurs «méticuleuse 

et calculée» de Kore-eda. «Mais 

il nous a vraiment respectés et a 

fait ressortir nos émotions d’une 

manière qui soit vraiment libre, 

bienveillante et inépuisable», a-t-

il raconté début mai à Séoul.

En 25 ans de carrière, Song 
Kang-ho a tourné avec nombre 

de réalisateurs sud-coréens dont 

Park Chan-wook («Thirst, ceci 
est mon sang», 2009, «Sympathy 
for Mr. Vengeance» 2003) et 
Bong Joon-ho («Memories of a 
Murder» 2004, «the Host» 2006, 
avant «Parasite»).

Le calligraphe algérien 
Abdelkader Daoudi a 
remporté le premier 

prix du Concours international 
de Fujairah pour l’art de la 
calligraphie arabe aux Emirats 
arabes unis, dans la catégorie 
abécédaire, lit-on dans la presse 
locale.
L’Académie des beaux-arts 
de Fujairah, organisatrice de 
l’événement, a annoncé les noms 
des lauréats du concours de 

Fujairah, auquel ont participé des 
calligraphes de différents pays du 
monde, et lors duquel l’algérien 
Abdelkader Daoudi a décroché 
le premier Prix, tandis que la 
deuxième et la troisième places 
sont revenues à deux calligraphes 
respectivement libanais et 
iranien.
Ayant concerné trois styles 
calligraphiques arabes, à 
savoir : le thuluth, le divanî et 
l’abécédaire, le concours a vu la 

participation de 400 calligraphes 
supervisés par un jury composé 
des calligraphes les plus éminents 
de Turquie, d’Iran et d’autres 
pays.
Artiste autodidacte en 
calligraphie arabe moderne, 
Abdelkader Daoudi, de Laghouat, 
voit naître sous ses doigts art 
plastique et calligraphie. Il 
a participé à de nombreuses 
expositions algériennes et arabes 
et a remporté de nombreux prix.

Cannes

Ruben Östlund remporte une deuxième Palme d’Or 
pour «Sans filtre»

Calligraphie arabe

 un algérien remporte le premier 
Prix au concours de Fujairah

Citations...
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Capes noires et canines pointues: 
le record mondial du nombre de 
personnes déguisées en vampires 
a été battu jeudi soir à Whitby, 
125 ans après la parution du 
roman «Dracula» qui s’inspire 
de cette petite ville du nord-est 
de l’Angleterre.
«Nous venons de battre le record 
du monde Guinness du plus grand 
rassemblement de personnes 
déguisées en vampires, avec 1 
369 vampires!», a tweeté English 

Heritage, organisme britannique 
qui gère le site de l’abbaye de 
Whitby, désormais en ruines, où 
s’est produit l’exploit. 
Le dress code officiel était strict, 
avec notamment chaussures 
noires, pantalon ou robe noire, 
cape noire et crocs plantés sur les 
dents du dessus.  
Le précédent record de 1 039 
vampires avait été établi à 
Doswell, en Virginie (Etats-
Unis).

«Dracula», de l’écrivain 
irlandais Bram Stoker, qui 
raconte l’histoire de ce comte 
assoiffé de sang, a été publié 
pour la première fois en 1897 
et a depuis donné lieu à de 
nombreuses adaptations, au 
cinéma notamment. 
La ville portuaire du Yorshire 
du Nord, sur la mer du Nord, où 
Stoker s’était rendu en 1890, lui 
a fourni le cadre de son roman 
gothique, selon English Heritage.

Depuis quelques 
semaines, le théâtre 
de Nairobi résonne de 

tirades presque oubliées: 45 
ans après avoir été interdite 
et ses deux auteurs -dont le 
célèbre Ngugi wa Thiong’o- 
emprisonnés, la pièce la plus 
connue du Kenya fait son retour 
au pays.
La dernière représentation de 
«Ngaahika Ndeenda» («Je me 
marierai quand je veux») sur le 
sol kényan remontait à 1977, 
interprétée par des ouvriers et 
paysans de la ville de Limuru, 
dans le centre du pays. La pièce 
n’aura été jouée que quelques 
semaines.
L’écho rencontré par ce récit 
évoquant l’exploitation des 
Kényans ordinaires par l’élite 
politique et économique du 
pays a déplu aux autorités, qui 
ont rapidement interdit la pièce 
et l’ensemble de l’oeuvre de 
Ngugi wa Thiong’o. L’écrivain 
et le co-auteur de la pièce, 
Ngugi wa Mirii, ont été arrêtés 
et emprisonnés.
Après un an dans la prison de 
haute sécurité de Kamiti, Ngugi 
wa Thiong’o est libéré.
Mais «ils (le gouvernement) 
m’ont ensuite pratiquement 
interdit d’obtenir un emploi», 
raconte-t-il à l’AFP dans une 

interview depuis la Californie, 
où il s’est exilé.
Il est revenu au pays en 2004, 
après que le Kenya a pris un 
virage démocratique, mais son 
séjour a tourné court.
Quelques jours après avoir 
été acclamé à son arrivée à 
l’aéroport, des hommes armés 
l’ont passé à tabac et ont violé 
sa femme dans leur appartement 
de Nairobi. Il n’a jamais été 
établi si cette attaque était un 
cambriolage violent ou si elle 
avait d’autres motifs.
«La pièce a eu toutes ces 
conséquences sur ma vie (...) 
Ma vie ne me laisserait pas 
l’oublier même si j’essayais», 
affirme l’auteur de 84 ans.
«Expérience spirituelle»
Né en 1938 dans une famille 
nombreuse de paysans du 
centre du Kenya, le plus 
célèbre écrivain du pays - et 
régulièrement pressenti pour le 
Nobel de littérature - a d’abord 
écrit en anglais.
Sa décision dans les années 
1970 d›abandonner l’anglais au 
profit de sa langue maternelle, 
le kikuyu, a assis sa réputation 
d›écrivain engagé dans la 
défense des langues africaines.
A Nairobi, la pièce «Ngaahika 
Ndeenda», qui raconte l›histoire 
d›une modeste famille kényane 

luttant contre l’accaparement 
de ses terres par de riches 
compatriotes, est jouée en 
kikuyu, avec également quelques 
représentations en anglais.
«C’est une expérience spirituelle 
pour moi d›être sur cette scène», 
explique le comédien Mwaura 
Bilal, qui joue le rôle de 
Kiguunda, un agriculteur qui se 
bat pour son identité et son lopin 
de terre.
«Il y a un besoin humain 
intrinsèque de se relier à ce 
qu›on est, surtout en Afrique où 
on nous a appris que l’anglais, 
le français, l’allemand sont 
des marques de supériorité, 
d’intelligence», poursuit ce 
Kikuyu de 34 ans.
La production de la pièce, jouée 

jusqu’à fin mai, a nécessité une 
grande collaboration, souligne 
le metteur en scène britannique 
Stuart Nash.
«Ce n’est pas tant la langue qui a 
compliqué la tâche, mais plutôt 
le fait que n’étant pas Kényan 
ou Kikuyu, il y a un sous-texte 
culturel qui n’est pas toujours 
évident», explique-t-il. 
L’équipe s’est efforcée 
de restituer la pièce aussi 
authentiquement que possible, 
parsemant la version anglaise 
de phrases en swahili et les 
représentations dans les deux 
langues de chants traditionnels 
kikuyu.

«Rien n’a changé»
De l’aggravation des inégalités 
au traumatisme du racisme, 

les thèmes abordés par les 
dramaturges restent d’actualité 
au Kenya, et même au-delà.
Près de 60 ans après son 
indépendance de la Grande-
Bretagne en 1963, le Kenya reste 
le lieu d’immenses inégalités. 
L’élection présidentielle 
prévue en août aura pour 
principaux candidats deux 
multimillionnaires.
L’actualité de la pièce n’échappe 
ni aux comédiens, ni au metteur 
en scène ni à son auteur.
«Je suis un activiste, je veux 
voir du changement», affirme 
Ngugi wa Thiong’o.
«Rien n’a changé», abonde 
Nice Githinji, qui incarne le 
personnage de Wangeci, une 
femme à la recherche d’une 
vie meilleure pour sa fille. 
«C’est peut-être pour cela que 
la pièce a été interdite, pour que 
rien ne change», estime cette 
comédienne de 36 ans.
Néanmoins, le retour triomphal 
au pays de la pièce est en soi 
source d’optimisme. 
Plus de quatre décennies après 
que Ngugi wa Thiong’o a pris la 
décision d’arrêter d›écrire de la 
fiction en anglais, renverser «la 
hiérarchie de la langue» reste au 
coeur de ses efforts pour lutter 
contre les inégalités.
Les enfants kényans sont 
toujours punis par les 
enseignants quand ils parlent 
leur langue d’origine au lieu de 
l’anglais à l’école.
«Il est très important d’insuffler 
la fierté de sa langue», estime 
Ngugi wa Thiong’o: «J’espère 
que nous pourrons continuer à 
lutter pour ce monde. Nous ne 
devons pas céder.»

Rassemblement record de vampires en Angleterre 
en hommage à «Dracula»

Bannie depuis 45 ans, la plus célèbre pièce de théâtre 
du Kenya de retour au pays
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Mike Myers ne verrait 
aucun inconvénient à 
tourner un film Shrek 

par an s’il en avait l’occasion. La 
star d’Austin Powers a prêté sa 
voix à l’ogre vert dans la version 
originale des quatre métrages 
parus entre 2001 et 2010, et il a 
hâte de reprendre du service pour 
un cinquième volet annoncé pour 
2023.
Plus d’une décennie après sa der-
nière performance, Mike Myers 
reste extrêmement attaché au 
personnage.

« Le concept d’un ogre qui se 
déteste et parvient à s’accepter 
avait beaucoup de sens pour moi. 
J’aime jouer Shrek. Si je devais 
faire un Shrek par an je serais 
ravi », a-t-il confié à GQ, avant 
d’expliquer pourquoi il avait 
choisi de donner un accent écos-
sais au personnage.
« La forme du conte de fées 
est eurocentrique et empreinte 
de classicisme. Quand j’ai été 
approché pour faire Shrek, au 
départ, je l’ai incarné comme un 
Canadien. Et puis je l’ai réenre-

gistré en tant qu’Écossais parce 
qu’il me semblait que c’était l’ac-
cent populaire (par excellence) 
», a poursuivi Mike Myers, pré-
cisant au passage qu’il avait des 
ancêtres écossais.
En attendant l’arrivée de Shrek 
5, Le Chat Potté 2 arrive dans les 
salles pour décembre prochain. 
De son côté, Mike Myers est de 
retour à l’écran dans The Penta-
verate, une nouvelle série Net-
flix aux accents burlesques dans 
laquelle il campe, comme à son 
habitude, plusieurs rôles à la fois.

La saison 4 de True Detective 
est bel et bien en préparation, 
et à l’affiche, on retrouvera une 
certaine Jodie Foster. L’actrice 
oscarisée jouera le rôle d’une en-
quêtrice du nom de Liz Danvers, 
d’après Deadline.
On ne sait pas grand-chose de 
cette nouvelle histoire de l’an-
thologie déjà culte, mais HBO 
a annoncé que le programme 
serait centré sur une enquête en 
Alaska après la disparition de six 
hommes qui gèrent une station de 
recherche. Jodie Foster sera éga-
lement productrice exécutive de 
cette saison, qui sera également 

produite par Barry Jenkins.
Presque débutante
Il s’agit du tout premier rôle à 
la télévision pour Jodie Foster, 
en tant qu’adulte. Car si elle est 
apparue à l’écran alors qu’elle 
était toute jeune, dans des séries 
comme Gunsmoke, My Three 
Sons et Paper Moon, elle s’est 
orientée essentiellement vers le 
grand écran depuis 1975.
Il n’y a en général aucun lien entre 
les saisons de True Detective, ce 
qui laisse à ses auteurs (en l’oc-
currence Issa Lopez, qui réalisera 
également la série) toute liberté 
de créer ce qu’ils veulent. La pre-

mière saison, sortie en 2014, avec 
Matthew McConaughey et Woo-
dy Harrelson, avait été encen-
sée par la critique, et même si la 
deuxième, sortie l’année suivante 
avec Colin Farrel, Vince Vaughn 
et Taylor Kitsch, avait été jugée 
décevante, HBO a assez confiance 
en la « marque » True Detective 
pour avoir commandé une troi-
sième saison, diffusée quatre ans 
plus tard, avec Mahershala Ali 
dans le rôle principal.
Aucune date de diffusion n’a été 
annoncée pour cette saison 4.

Shakira n’échappera pas au fisc 
espagnol ! La chanteuse colom-
bienne, poursuivie par la justice 
pour avoir refusé de régler 14,5 
millions d’euros d’ impôts, parce 
qu’elle estime ne pas être rési-
dente espagnole, a été déboutée 
par un juge, d’après ABC. Le pro-
cès, qui s’annonce très coûteux 
pour l’interprète de Hips Don’t 
Lie, pourra donc avoir lieu. L’af-
faire remonte à 2018, quand la 
star, également citée dans les Pan-
dora Papers, avait été ciblée par 
une enquête pour fraude fiscale.

Shakira s’était défendue en affir-
mant qu’elle vivait la majorité 
de l’année aux Bahamas, mais la 
cour espagnole a déclaré dans son 
compte-rendu qu’elle disposait 
d’assez d’éléments pour déter-
miner qu’elle était une résidente 
«habituelle » en Espagne.
Conduite irréprochable
Bien décidée à se défendre d’avoir 
fraudé, Shakira, qui était au Fes-
tival de Cannes cette semaine, a 
laissé son agence de communica-
tion répondre à sa place.
« La conduite de Shakira en ma-

tière fiscale a toujours été irrépro-
chable dans tous les pays où elle 
a dû payer des impôts, et elle a 
fait confiance et suivi fidèlement 
les recommandations des meil-
leurs spécialistes et conseillers 
experts», a déclaré son équipe.
Ses avocats ont par ailleurs 
annoncé qu’ils se battraient fer-
mement pour défendre son inno-
cence. Si elle est jugée coupable 
de fraude fiscale, Shakira pourrait 
écoper d’une peine de prison en 
plus d’une amende.

Magali Berdah n’a plus le choix. 
Victime de ce qu’elle décrit 
comme une campagne de cybe-
rharcèlement de la part du rap-
peur Booba, l’agente des stars de 
la téléréalité a décidé de répondre 
par la voie judiciaire. Annonçant 
qu’elle déposait plainte contre le 
Duc de Boulogne, elle a accepté 
de lever le voile sur le calvaire 
qu’elle dit vivre depuis des mois, 
l’artiste lui reprochant notam-
ment d’être « une menace pour 
les jeunes ».
« Je suis dépassée par les évé-
nements, dépitée et dans une 
extrême détresse. Je n’ai aucun 

autre recours que la justice », 
explique-t-elle au Parisien. La 
papesse de la téléréalité déplore 
également n’avoir reçu aucune 
réponse des réseaux sociaux, 

évoquant notamment le respon-
sable d’Instagram, qui « ne ré-
pond pas » parce qu’il est « au 
Festival de Cannes ».
La mère de famille, qui explique 

ne faire « que pleurer » et ne plus 
dormir, ajoute avoir « peur pour 
mes filles quand elles sortent 
dans la rue ». « Booba s’amuse, 
mais dehors il y a des détraqués», 
a-t-elle ajouté.
L’avocate de Magali Berdah, 
Anouck Aragones, est elle aussi 
dépitée. Elle estime que même si 
les cyberharceleurs sont dénon-
cés, ils ne risquent rien, et la 
raison est simple. « Les magis-
trats ne sont pas assez formés, 
et la législation n’est pas assez 
dure, les procédures sont trop 
longues. Les cyberharceleurs ne 
risquent que des amendes, et ils 

s’en moquent », détaille-t-elle au 
quotidien.
Résident américain, Booba n’a 
manifestement que faire des 
plaintes devant la justice fran-
çaise. Sur Twitter (seul réseau où 
il est encore présent, depuis qu’il 
s’est fait bannir d’Instagram), où 
il est suivi par 5 millions de fans, 
le rappeur a répliqué, se défen-
dant de harceler son accusatrice, 
mais répétant à l’envi qu’il s’agit 
d’une « manipulatrice diabo-
lique» qui fait de la « victimisa-
tion » et « ment » à qui veut bien 
l’entendre.

Mike Myers serait ravi de faire un film « Shrek » par an

Jodie Foster sera à l’affiche de la saison 4 
de « True Detective»

Shakira perd en appel dans son affaire de fraude fiscale 
en Espagne

Magali Berdah accuse Booba de cyberharcèlement 
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La 15ème édition de la 
campagne «Train sans 
tabac» sera organisée mardi 

prochain par l’Association nationale 
El Badr d’aide aux malades du 
cancer de Blida, à l’occasion de 
la Journée mondiale sans tabac 
(31 mai), a-t-on appris dimanche 
auprès de cette association.
Cette campagne sera initiée en 
coordination avec la Société 
nationale des transports ferroviaires 

(SNTF) au niveau de plusieurs 
gares ferroviaires, pour sensibiliser 
les usagers du train sur le danger 

du tabagisme, tant pour l’individu 
que pour la société «, a indiqué, à 
l’APS, le président de l’Association 
El Badr, Mustapha Moussaoui.
L’opération concernera, a-t-il 
ajouté, les gares de Blida, Agha 
(Alger), Annaba, Bejaia et Oran, 
avec l’installation de stands et 
l’animation de différentes activités 
sur le même thème (devinettes, 
dessins...).
Des bénévoles de l’association El 

Badr vont également distribuer 
dans les trains des brochures 
d’information sur le même sujet au 
profit des voyageurs.
Cette campagne anti-tabac 2022, 
pour laquelle l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS) a choisi 
le thème «Le tabac: une menace 
pour notre environnement», a pour 
objectif de sensibiliser les citoyens 
sur les dangers et risques liés au 
tabagisme, ainsi que son impact sur 

l’individu et l’environnement,
Comme chaque année, les 
organisateurs de cette initiative 
espèrent réussir à convaincre un 
nombre de fumeurs, aussi modeste 
soit-il, d’abandonner définitivement 
la cigarette, au regard des mises 
en gardes des spécialistes contre 
la hausse des différents types de 
cancer, poumon, larynx, prostate et 
autres, provoqués par le tabagisme.

Cinq (5) personnes 
ont trouvé la mort 
dans un accident 

de la circulation survenu 
dimanche dans la wilaya de 
Tamanrasset, ont indiqué 
les services de la protection 

civile (PC).
L’accident s’est produit au 
niveau de la route nationale 
(RN-1), à 150 km au Sud 
de Tamanrasset, suite au 
dérapage et au renversement 
d’un véhicule utilitaire, 

causant la mort sur le lieu 
de cinq (5) personnes à 
bord, âgées entre 24 et 35 
ans, selon la même source.
Les corps des victimes ont 
été transférés vers la morgue 
de l’hôpital de Tamanrasset, 

a-t-on ajouté.
Une enquête a été ouverte 
par les services de sécurité 
compétents pour déterminer 
les circonstances exactes de 
cet accident.

Plus 1.200 décideurs et 100 
entreprises exposantes, 
issus d’une vingtaine de 

pays d’Afrique et du monde 
entier, prendront part au «Digital 
African Summit», du 31 mai au 
2 juin au Centre international 
des conférences (CIC) à 
Alger, a annoncé dimanche M. 
Bachir Tadjeddine, président 
du Groupement algérien des 
acteurs du numérique (GAAN), 
organisateur de l’évènement.
«La rencontre a pour objectif de 
regrouper les acteurs africains du 
secteur pour envisager ensemble 
l’édification de projets futuristes 
sur le continent et ailleurs dans le 
monde», a précisé M. Tadjeddine, 
lors d’une conférence de presse à 

la veille de cette manifestation 
parrainée par le ministère de la 
Poste et des Télécommunications, 
le ministère de la Numérisation 
et des Statistiques et le ministère 
délégué auprès du Premier 
ministère chargé de l’Economie 
de la Connaissance et des 
Startups.
Le Digital African Summit 
«s’appuie sur les 9 éditions 
consécutives de l’Algeria 2.0, 
un événement incontournable 
du secteur des TIC qui se 
réinvente avec de nouvelles 
ambitions continentales, 
pour faire d’Alger la capitale 
africaine de l’innovation et de 
l’entrepreneuriat», a-t-il ajouté.
«L’Algérie qui a commencé à 

opérer sa mue numérique grâce à 
une panoplie de mesures (création 
de fonds d’investissement, 
exonérations fiscales, allégement 
des procédures administratives 
et incitations au développement 
numérique), souhaite marquer de 

son empreinte la transformation 
numérique de l’Afrique en 
apportant sa pierre à l’édifice», a 
souligné M. Tadjeddine.
L’évènement vise à «renforcer les 
synergies», en réunissant à Alger 
durant trois jours, pas moins de 

1.200 décideurs, 100 entreprises, 
dont 22 startups nationaux et 
étrangers.
Le Digital African Summit prévoit 
ainsi la tenue de 60 conférences 
et workshops autour de la 
promotion et du développement 
de la numérisation sur le 
continent africain animés par 
des spécialistes et représentants 
d’entreprises et qui sera rehaussé 
par des rencontres B2B, des 
afterworks et sessions de 
networking.
Le GAAN, lancé en 2020 par un 
groupe d’entreprises algériennes 
œuvrant dans le domaine du 
numérique, réunit quelques 
500 adhérents et plus de 6000 
sympathisants.

Un programme de formation 
au profit des associations 
visant à renforcer leur rôle 

dans l’action solidaire et sociale 
et promouvoir leur contribution 
aux différents domaines de 
développement durable, a été lancé 
samedi à Alger.
Accompagnée du président de 
l’Observatoire national de la société 
civile, Abderrahmane Hamzaoui, la 
ministre de la Solidarité nationale, 
de la Famille et de la Condition de la 
femme, Kaouthar Krikou a présidé 
le lancement de la première session 
de ce programme de formation en 
présence de nombre d’associations 
et de représentants de cellules de 
proximité, relevant du secteur de la 

solidarité nationale.
Ce programme de formation vise 
à développer les capacités des 
associations et à promouvoir leur 
rôle dans différents domaines, 
notamment au niveau local, 
en matière d’organisation de 
campagnes de sensibilisation et 
de volontariat en fonction de la 
spécialité de chaque association.
Ces sessions de formations portent 
sur plusieurs axes relatifs aux 
mécanismes d’intégration de la 
femme dans le développement 
économique à travers la promotion 
d’un guide d’intégration 
économique de la femme, élaboré 
par le ministère de la solidarité 
nationale ainsi que la sensibilisation 

et les opérations de bénévolat au 
sein de la société.
Mme Krikou a souligné à cette 

occasion que cette rencontre visait 
à «coordonner les efforts en vue 
d’une formation de qualité au profit 

des membres de la société civile 
afin de contribuer aux opérations 
de prise en charge des catégories 
vulnérables», soulignant le rôle de la 
société civile «dans la consécration 
de la stratégie nationale relative à 
la prise en charge des catégories 
vulnérables».
Pour sa part, M. Hamzaoui a 
précisé que cette formation visait 
à «promouvoir la performance en 
vue de contribuer aux différents 
domaines de prise en charge des 
catégories vulnérables», relevant 
que ce programme englobera «le 
maximum d’association à caractère 
solidaire et social au niveau 
national».
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Lutte anti-tabac:

La 15ème édition de la campagne «Train sans tabac» mardi prochain

Cinq morts dans un accident de la route au Sud de Tamanrasset

Plus de 100 exposants au Digital African 
Summit à partir de mardi à Alger

SoLidarité nationaLe :

Un programme de formation au profit des associations


